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O Clube de Campismo do Concelho de Almada foi fundado a 22 de Setembro de 
1948, em reunião realizada na sede dos Bombeiros Voluntários de Cacilhas.

Na origem do CCCA, está o Grupo de Campista de Almada fundado a 24 de Agos-
to de 1946, que por sua iniciativa em 1 de Agosto de 1947, se desmembrou em três 
núcleos: 
  Núcleo de Campista de Almada, 
  Núcleo de Campista de Cacilhas e 
  Núcleo de Campista da Cova da Piedade. 

A fusão destes núcleos com o Núcleo de Juventude Campista de Cacilhas são a ori-
gem do Clube de Campismo do Concelho de Almada. 
O Clube de Campismo do Concelho de Almada, teve a sua sede  provisória na Rua 
Afonso Galo, nº18, em Almada, com a quota mensal de 5$00 para os sócios activos 
(que contribuíam para a Federação) e 3$50 para os auxiliares.

São eleitos para a Comissão Organizadora e dos Estatutos:
 

    Presidente:   Alexandre Castanheira
    Secretário:    Mário Henriques
    Tesoureiro:    Augusto Alves
    Conselho de Equipas:    José Afonso

Fundação
do 

Clube de Campismo do Concelho de Almada
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Datas e Elementos Históricos

A 13 de Setembro de 1940 – Foi feito o 1º. Congresso Português de Campismo Desportivo 
em Belas, ainda o Clube não existia mas os campistas Almadenses estiveram presentes.
A 5 de Outubro de 1946 – Foi lançada a actual Marcha dos Campistas de Almada, com 
letra de Alexandre Castanheira e música  de Lilly Marlene.
A 3 de Outubro de 1948 – Na abertura solene do IV Acampamento de Almada, foi has-
teada pela 1º.vez a Bandeira com as iniciais do CCCA.
A 1 de Maio de 1949 – Inaugurada a actual Sede do Clube.
A 10 de Março de 1950 –  Realizou-se na Biblioteca da Incrível Almadense a 
Assembleia Geral do Clube com eleição da nova Comissão Administrativa. 
Esta comissão tinha como objectivo apresentar os Estatutos do Clube para aprovação 
do Governador Civil de Setúbal e era composta por:   

A 1 de Maio de 1950 – É posto à venda o primeiro Galhardete do Clube que foi desenha-
do pelo sócio fundador José Braizinha.   

Alexandre CastanheiraArmindo Batista Augusto Alves

Fernando Barão José Alves Almeida José Braizinha Manuel Ourique

Jorge Coelho da Silva Mário Amândio 
Rodrigues

Ramiro Gonçalves 
Ferrão

Pedro Alexandrino

foto indisponível foto indisponível foto indisponível

Armindo Rosales
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A 2 de Maio de 1950 – Realização da primeira reunião da Direcção do CCCA, ainda 
Comissão Organizadora que distribuiu os seguintes cargos:

    Presidente    :   José Braizinha da Costa
    1º Secretário:   Fernando Barão
    2º Secretário:   Alexandre Castanheira
    Tesoureiro     :   Manuel Ourique
    1º Vogal       :   José Alves
    2º Vogal       :   Armindo Rosales

A 1 de Maio de 1951 – É distribuído o primeiro Emblema do Clube, também desenhado 
pelo José Braizinha ao preço de 7$50.
Em 1951 – Foram aprovados os primeiros Estatutos, por despacho do Secretário de Esta-
do de Educação Física Nacional e publicados em Diário do Governo em 9 de Maio do 
mesmo ano.
Em 17 de Maio de 1953 – Foi decidido fazer a Bandeira do Clube tal qual ela hoje é, da 
autoria de José Braizinha.
Em Abril de 1963 – Publicação do primeiro Boletim Informativo do Clube.
Em 1964 – Foi constituído o Grupo Coral sob a Direcção de Américo Barata.
A 21 de Maio de 1966 – É cantado pela 1ª vez o Hino do Clube, com letra e música da 
autoria de Américo Barata.
A 25 de Março de 1967 – Foram feitos os primeiros Jogos Florais Campistas do Clube, 
patrocinados pela Federação e realizados na Sede do Clube.
Em 5 de Novembro de 1967 – Foi feita a Inauguração da Casa Abrigo do Casal do 
Sapo (Marco do Grilo), com água potável, campo de jogos e parque infantil, terreno e 
casa cedidas por Xavier de Lima. Participou ainda o então presidente da Federação de 
Campismo e sócio do CCCA, Justino Valente.
A 11 de Julho de 1969 - Emissão de Ofício com a desejada autorização para a constru-
ção do Parque de Campismo da Saúde.
A 1 de Outubro de 1969 – Assinatura da primeira parcela do Terreno do Parque de Cam-
pismo da Praia da Saúde, com a Direcção Geral das Florestas.
A 3 de Julho de 1970 -  Abertura e início da exploração do Parque da Saúde.
A 13 de Setembro de 1970 - Inauguração oficial do Parque da Saúde, com a realização 
do IX Acampamento de Almada e celebração do 22º Aniversário do Clube.
Em 22 de Setembro de 1973 – Para o 25º Aniversário do Clube, é cunhada a primeira me-
dalha comemorativa, tendo na frente o emblema do Clube, sobrepondo-se a reprodu-
ção do mural executado, no Balneário do Parque da Praia da Saúde, por Zagalo e no 
reverso, a fachada da Câmara Municipal de Almada, o Brasão da cidade e separada 
por uma faixa vertical que diz “1973 Ano da Elevação a Cidade”. Uma imagem de S. 
João Batista, da autoria Vasco da Costa.
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A 24 de Setembro de 1973 – No 25º Aniversário do Clube, foram atribuídos os primeiros 
Emblemas de Prata aos Sócios Fundadores no activo: Jorge Coelho da Silva, José Brai-
zinha da Costa, Fernando Miranda Barão, Manuel Ourique, Mário Amândio Rodrigues, 
Ramiro Gonçalves Ferrão e Alexandrino Matos Pinheiro.
A 29 de Julho de 1973 – Na comemoração do 25º Aniversário, foi dado um concerto 
pela Banda da Armada regida pelo Capitão da Fragata Marcos Romão.
A 28 de Novembro de 1973 – Foram aprovados por despacho do Director Geral da 
Educação Física e Desporto, os novos Estatutos do Clube que tinham sido revistos em 
Fevereiro do mesmo ano em Assembleia Geral.
Em Fevereiro de 1974 – Os serviços administrativos do Clube, mudaram-se da Sede para 
a Delegação na Rua Capitão Leitão, 75 2º.
A 31 de Julho de 1974 – Foi realizada a primeira apresentação do Grupo de Teatro do 
Clube, com a revista em 2 actos “Retalhos da Vida”.
A 3 de Julho de 1976 – Foi inaugurado o Salão de Convívio no Parque de Campismo da 
Praia da Saúde.
A 6 de Março de 1977 – Por deliberação de Assembleia Geral foi agraciado com Em-
blema de Mérito de Prata o Dr. Henrique Lima Barbeitos Pinto, pela sua dedicação ao 
colectivismo.
A 22 de Setembro de 1978 – Na comemoração do 30º Aniversário do Clube, o Sr. João 
António Cutileiro presenteou-nos com a 2ª medalha comemorativa.

A 29 de Setembro de 1978 – Realizou-se a colheita de sangue no CCCA, através do 
Instituto Nacional de Sangue, continuando desde então até hoje por colheitas anuais.
A 3 de Dezembro de 1979 – O Clube obteve a classificação de Instituição de utilidade 
pública, por despacho da então 1ª Ministra Maria de Lurdes Pintasilgo.
A 27 de Fevereiro de 1981 – Realizou-se a escritura pública do terreno em Monte Loureiro.
A  4, 5 e 6 de Novembro de 1981 – Em Assembleia Geral foram ratificados e aprovados 
os Estatutos.
A 22 de Dezembro de 1981 – É feita Escritura Notarial do Clube, pela primeira vez no 17º 
Cartório Notarial de Lisboa.
A 4 de Dezembro de 1982 – São publicados os estatutos em Diário da República.
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De 17 a 25 de Setembro de 1983 – Realizou-se no Salão de Convívio do Parque da Praia 
da Saúde, a 1ª Mostra de Filatelia e Coleccionismo, tendo tido 17 participantes. Foram 
coordenadores o sócio Luís Fernando dos Santos e Joaquim Almeida.
A 22 de Setembro de 1983 – Por autoria de Louro Artur, foi feita a 3ª medalha comemo-
rativa, dos 35 anos de vida do Clube.
A 29 de Setembro de 1983 – Inauguração da Recepção do Parque da Praia da Saúde 
que ainda hoje se encontra em funcionamento.
Em 1984 – É realizada a 1ª Estafeta (Almada – Costa de Caparica). Prova anual também 
conhecida como: Grande Prémio (Almada – Costa de Caparica).
De 21 a 23 de Março de 1984 – O Clube realizou o 1º Encontro de Dirigentes, que foi com-
posto por 40 dirigentes e 5 convidados.
A 15 de Março 1986 Foi reconhecido como Sócio de Mérito da Federação Portuguesa 
de Campismo e Caravanismo.
A 5 de Julho de 1986 – Por iniciativa do Sócio Mário Andrade Garcia, foi realizada a pri-
meira edição da Campigina Nacional.
A 23 e 24 de Agosto de 1986 - Por iniciativa do Sócio José Augusto Rodrigues, o CCCA 
organizou e realizou o 1º Torneio de Voleibol de Praia, na Praia da Saúde, com a par-
ticipação de 119 jogadoresdistribuídos por 12 equipas nacionais, na modalidade de 
voleibol normal (6+6 jogadores).
De 28 a 30 de Agosto de 1987 - Realizou -se 2º Torneio de Voleibol de Praia, com 18 equi-
pas nacionais de voleibol normal; total de 195 jogadores.
De 8 a 10 de Abril de 1988 – Realizou-se o 1º. Acampamento da Juventude, na Mata do Zimbral.
De 13 a 15 de Agosto de 1988 - O CCCA organizou e realizou o 3º Torneio de Voleibol de 
Praia (1º Internacional), com 23 equipas (17 nacionais e 6 estrangeiras); 237 jogadores.
A 22 de Setembro de 1988 – Na comemoração do 40º aniversário, foi feita a 4ª Medalha.
De 18 a 20 de Agosto de 1989 - Realizou-se o 4º Torneio Internacional de Voleibol de 
Praia, participação de 40 equipas (33 nacionais e 7 estrangeiras); Equipas estrangeiras: 
Sonangol (Angola); Malev (Hungria); Galícia, CV Giralda e PADEBA (Espanha) em vo-
leibol normal masculino; PADEBA e Clube Alcala (Espanha) no escalão feminino, que 
também teve a participação da selecção nacional Júnior 90; Sonangol e Son-A-Ebro 
(Espanha), que participaram no voleibol de 3 (8 equipas). 363 jogadores.
De 24 a 26 de Agosto de 1990 - Realização do 5º Torneio de Internacional de Voleibol 
de Praia, disputado em 9 campos, com 42 equipas, das quais duas estrangeiras: Angola 
(Sonangol - volei normal em masculinos e femininos; volei de 3 masc. com duas equipas)  
e Holanda com 3 equipas de volei de 4 (Piet Zoomers). 481 jogadores.
A 1 de Janeiro de 1991 – Foi aprovado em Assembleia Geral, o Regulamento Interno do 
Clube. Também em 1991 – Por decisão da Câmara Municipal de Almada foi atribuído o 
nome do Clube a uma das ruas da Cidade, que se situa entre a Rua de Moçambique e 
a Avenida D. Leonor. 
A 22 de Maio de 1991 – Foi realizado o contrato de promessa compra e venda da Sede 
do Clube, tendo sido feita escritura pública em 18 de Janeiro de 1992.
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Em Abril de 1992 – Realiza-se o 1º Correpraia no areal. Prova que continua a ser realiza-
da todos os anos, entre a Costa de Caparica e a Fonte da Telha.
De 2 a 4 de Agosto de 1991 - Realizou-se o 6º Torneio Internacional de Voleibol de Praia, com 
44 equipas (39 nacionais e 3 estrangeiras); 10 campos; 425 jogadores.
De 28 a 30 de Agosto de 1992 - Realização do 7º Torneio Internacional de Voleibol de Praia, 
onde, pela primeira vez (e única) se disputou uma série de 27 equipas em duplas. Total de 55 
representações (48 nacionais e 7 estrangeiras) e 362 jogadores. A Sonangol participou com 
uma equipa masculina e outra feminina no volei normal e com duas duplas. Nas duplas parti-
ciparam duas equipas venezuelanas e três holandesas (Apeldoorn). Montaram-se 9 campos. 
A Câmara Municipal de Almada dava um pequeno subsídio e apoio logístico. A Federação 
Portuguesa de Voleibol apenas dava apoio institucional. A Direcção-Geral dos Desportos co-
laborou com pequenos subsídios através das Férias Desportivas. O resto das verbas (já subs-
tanciais) eram conseguidas nas empresas através de patrocínios, géneros e serviços. Em 1991 
e1992, a convite da Sonangol, o CCCA esteve presente, em Luanda, no Torneio Internacional 
de Voleibol de Praia
A 22 de Setembro de 1993 – Foi feita a 5ª medalha comemorativa dos 45 anos do CCCA.
A 17 de Dezembro de 1994 – Aconteceu o maior incêndio de todos os tempos no nosso 
Parque de Campismo que destruiu 38 Unidades de Alojamento, entre caravanas, atre-
lados e tendas. Apagaram o fogo os Bombeiros de Cacilhas, Almada, Trafaria e Seixal, 
num total de cerca de 70 homens no terreno.
A 9 de Julho de 1995 – Foi implantado no Parque um memorial que recorda a inaugura-
ção do mesmo.
A 22 de Setembro de 1998 – Foi feita a 6ª medalha comemorativa dos 50 anos e rece-
beram o emblema  de ouro (50 anos de associado): Fernando Barão, Alexandre Casta-
nheira, José Braizinha da Costa, Mário Amândio Rodrigues.
A 3 de Novembro de 1998 – O Clube fez com a Câmara Municipal de Sesimbra, um 
contrato de concessão de exploração do Parque de Campismo Municipal da Maçã,  
funcionando todo ano.
No dia 3 de Julho de 1999 –  No cinema da Academia Almadense, o Clube foi galardoa-
do com a medalha da Cidade de Almada, entregue pela Sra. Presidente da Câmara, 
Maria Emília Sousa Neto.
Sendo posteriormente, também galardoado como Sócio honorário da Sociedade Filar-
mónica União Artística Piedense, Sociedade Filarmónica Incrível Almadense e Clube de 
Campismo de Lisboa e ainda como Sócio de Mérito Associativo da Federação Portu-
guesa das Colectividades de Cultura e Recreio.
Foi ainda distinguido com o Diploma de Reconhecimento Público da Região de Turismo 
de Setúbal – Costa Azul, por Serviços Prestados.
A 31 de Agosto de 2004 – Finalmente, foi emitida pela Câmara Municipal de Almada, a 
licença de utilização turística do Parque da Praia da Saúde.
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Evolução
Reportam-se à década de 2005 a 2014, as grandes transformações nas instalações do 
Clube, em especial nos Parques de Campismo e em Monte Loureiro.
Monte Loureiro acabara de ser construído em 2003/2004, os recursos financeiros foram 
direccionados para aquela infra-estrutura cuja construção tinha sido projectada no 
mandato de 1999 a 2001. Igualmente, em 2003/2004, havia sido projectada a nova 
implementação de Unidades de Alojamento no Parque da Maçã, triplicando a sua ca-
pacidade e melhorando a sua rentabilidade.
Em 2005, iniciaram mandato, novos Órgãos Sociais e desde logo projectou-se um leque 
de alterações e transformações até então desconhecidas no Parque da Saúde e no 
Parque da Maçã, que se revelaram inovadoras, iniciando-se aqui um ciclo de recupera-
ção e beneficiação das instalações, bem como a introdução de novos equipamentos.

Zeferino António Serrano Figueira António Joaquim Baptista Fernando Rodrigues Fava de Oliveira

Luís Filipe Araújo Ramos

Em 22 de Novembro de 2008 foi constituída a Comissão de revisão de estatutos, tendo 
em vista a modernização dos regulamentos do Clube, a sua actualização face às leis 
vigentes e a concretização de uma promessa eleitoral dos, então, órgãos sociais. A re-
ferida Comissão constituída pelos sócios:

A recuperação e transformação das instalações, equipamentos e serviços devem-se a um 
conjunto de Sócios que desde 2005, dirigiram o Clube sempre com a clara intenção de o dig-
nificar e engrandecer. Mantendo esse objectivo, relembramos aqui o trabalho desenvolvido:
• Projecto gigantesco de cobertura de todo o Parque da Saúde com rede wireless, para aces-

so à internet, (entretanto já reestruturado em 2014.) O mesmo ocorreu no Parque da Maçã, 
já em 2011;

• Instalação de máquinas de lavar roupa em todos os Blocos Sanitários dos Parques;
• Climatização do Salão de Convívio e Sala de Jogos com equipamentos de ar condicionado;
• Beneficiaram-se os wc’s do Salão de Convívio;
• Novo pavimento na Sala de Jogos e Biblioteca;
• As instalações comerciais do Concessionário da Zona 1 sofreram beneficiações através da 

construção do bar da esplanada, minimercado e cafetaria;
• As instalações comerciais do Concessionário da Zona 2 sofreram profundas alterações com a 

construção de uma cafetaria com condições de utilização durante todo o ano. Pela primeira 
vez no Parque da Saúde criaram-se duas Zonas Comerciais distintas com funcionamento em 
simultâneo;

• As velhinhas portas de madeira dos wc’s e duches dos Blocos Sanitários foram substituídas por 
portas de alumínio;

• Nos espaços acampáveis do tabuleiro, foram criadas Unidades de Alojamento em regime 
fixo e Zona Verde;
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Ainda assim, foi possível adquirir novos equipamentos e maquinaria adequada ao de-
senvolvimento de toda a actividade do Clube, relembrando, entre outros:

• Viatura de passageiros de 9 lugares e Viatura de carga de 3500kg;

• Atrelado para transporte de bicicletas para apoio à actividade do Núcleo de BTT do Clube;

• Três tractores e uma plataforma elevatória, de apoio aos trabalhos realizados nos Parques e 
em Monte Loureiro;

• Dois servidores de maior capacidade, para suporte à rede informática de todo o Clube;

• Dois servidores, para garantir melhor performance informática aos utilizadores da rede wire-
less;

• Quatro LCD´s, para o Salão de Festas e Espaço do Sócio;

• Mobiliário (Cadeiras e Mesas para o Salão de Festas e Sala de Jogos).

• Aquisição de novo ecrã gigante para o Salão de Festas;

• Aquisição de LCD para a Nova Sala de Convívio do Parque da Maçã;

Enquanto isso e na prossecução dos objectivos anteriormente delineados no mandato 
de 2011/2013,  conseguiram-se alterações importantes de grande projecção e benefi-
ciação das instalações do Clube, regularizadas na devida altura e que ilustramos, nas 
páginas seguintes, em imagens devidamente legendadas.

• Nos arruamentos dos Parques, foram criados novos acessos de escoamento do trânsito bem 
como o arranjo das ruas que eram intransitáveis no Inverno;

• A iluminação pública e instalações eléctricas dos Parques, foram beneficiadas através do 
aumento do número de candeeiros e pimenteiros;

• Ampliou-se de 8 para 20 o número de cabines com água quente do Bloco Sanitário n.º 3, bem 
como nos blocos nºs 1, 2, 4 e 5, aumentou-se de 8 para 12, o número de cabines com água quente;

• Construção do Bloco Sanitário nº6;

• Construção de Quatro wc’s para deficientes nos Blocos 1, 2, 3 e 4;

• Construção de quatro locais de lavagem de loiça e dois de duches rápidos, (de 2005 a 2011);

• Construção do Portão Central da Praia e respectiva rampa de acesso, para economia de recursos 
humanos, bem como melhor concentração dos utentes na praia, tendo em vista a melhor assis-
tência prestada pelos nadadores salvadores;

• Recriadas, em 2010, as zonas dos urinóis dos Blocos Sanitários;

• Foi possível avançar com o tão desejado pagamento por débito directo, que veio evitar deslo-
cações propositadas dos sócios ao Parque para efectuarem o pagamento da sua mensalidade;

• Implementação do novo Cartão de Sócio, com uma visão moderna e actual do Clube e substitui-
ção dos cartões de utentes com fotografias digitalizadas e actuais;

• Deslocalização dos Serviços da Contabilidade e Tesouraria para o Parque da Saúde, com a am-
pliação do edifício dos Serviços Administrativos;

• Parques infantis reabilitados, em 2011 e certificados novos equipamentos, em 2014.
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2011 a 2013 
Três Anos de Dedicação e Trabalho com Inovação e Progresso 

Nestes 3 anos de intenso trabalho, muitas alterações foram introduzidas no funcionamento dos Parques de 
Campismo, quer na inovação, quer na qualidade das instalações que têm sofrido constantes melhorias e 
beneficiações. Tais objectivos foram conseguidos, sem descurar o reforço das poupanças, no sentido de 
assegurar e garantir a sustentabilidade do CCCA. Dos objectivos alcançados e conseguidos, merecem 
especial destaque:

Pavimentação dos principais arruamentos do Parque da Praia da Saúde, tendo-
-se efectuado, em simultâneo a reparação e substituição da canalização an-
tiga do Parque, que apresentava um notório estado de desgaste, causando 
desperdícios de água. Hoje o estado do Pavimento é uma realidade com-
pletamente diferente da que existia. São muitas as vantagens deste tipo de 
pavimento, quer a nível da circulação de veículos e pessoas, como também 
anula os inconvenientes demais conhecidos de todos seja o pó, as poças de 
água, a necessidade constante de manutenção e a facilidade de reparação 

do respectivo pavimento. Hoje cerca de 80% dos arruamentos estão pavimentados sem impermeabiliza-
ção dos solos;

Instalação de aparelhos de ginástica, junto à entrada principal do parque e junto à portaria 
do Camões, que irão contribuir para a boa forma dos companheiros que os quiserem utilizar 
como complemento a uma desejável e saudável actividade física regular. “Desporto Sau-
dável para todas as idades, concretizado em dois pontos do Parque”;

As intervenções realizadas em todos os blocos sanitários que foram sujeitos 
a muitas melhorias que certamente foram já reconhecidas por todos e que 
muito contribuem para o aumento da qualidade e conforto dos serviços pres-

tados aos sócios; 

Os espaços desportivos não foram esquecidos. 
O Campo de Ténis foi todo ele arranjado e pintado de modo a proporcionar um local onde realmente se 
possa praticar esta modalidade do agrado de muitos associados. 

O Campo de Jogos, que tantos sócios atrai para a prática das mais diversas 
modalidades, e onde se realizam muitos dos eventos da vida do clube, está 
agora mais agradável, pela pintura geral que foi efectuada, mas também por 
estar agora melhor integrado no meio onde se insere. Reforçada a sustenta-
ção da tubagem em ferro e aumentada a altura da rede de protecção em 
todo o seu perímetro de modo a não permitir a indesejável saída de bolas do 
recinto. Passou a ter horário de funcionamento e a ser encerrado no período 
de silêncio;

A Casa da Juventude que contou com a colaboração de todos os Directores, 
desde o Presidente da Mesa da Assembleia Geral ao Presidente do Conselho 
Fiscal e a todos os que deram a sua colaboração e empenho para que a obra 
nascesse e fosse concretizada. Referimo-nos ao novo espaço da DAJ, que dispõe 
agora de uma ampla sala com condições melhoradas para poder levar a cabo 
todas as actividades que os nossos jovens merecem.
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Acordo de cavalheiros assinado pelo Presidente do Clube Columbófilo 
“Os Águias”- Mário Vilhena e o Presidente do CCCA – Luís Filipe Ramos, 
foi rubricado o “Acordo de Revogação do Contrato de Arrendamento”. 
Podendo agora o Clube referir que assumiu a propriedade plena e usu-
fruto do 1º Andar da sua Sede Social, sita na Rua Capitão Leitão, nº 8 em 
Almada, a qual pretende dinamizar, embelezar, e fazer história, em mais 
um passo importante, rumo ao seu engrandecimento;

Aprovação pelo Conselho Director, de um conjunto de medidas de 
apoio aos sócios afectados pelo grave incêndio ocorrido no Parque da 
Saúde em 27 de Outubro de 2011, na recuperação da sua harmonia e 
bem-estar;

Atento à modernização do campismo e de forma a acom-
panhar a evolução que se regista a nível nacional, no que diz 
respeito a melhores condições de alojamento, o Conselho Di-
rector do CCCA acordou uma parceria com a empresa MSRI, 
para a instalação de “Bungalows” e “Mobilhomes” que foram 
instalados no parque de campismo da Praia da Saúde.

Com esta ideia foi apro-
veitada a oportunidade 

para a requalificação da avenida principal do Parque, assim 
como das áreas de parqueamento de viaturas.

Efectuada a certificação do fornecimento de gás aos blocos sanitá-
rios, no Parque da Praia da Saúde e Maçã. Neste âmbito, procedeu-
-se à renovação de toda a canalização de gás interior e exterior dos 
blocos sanitários, conseguindo-se assim uma maior funcionalidade na 
utilização dos blocos sanitários. Terminadas as garrafas de gás e as 
pilhas, os banhos serão decerto sempre com água quente. 

A urgente reparação do telhado do Salão de Convívio e substituição 
do teto falso e o aproveitamento duma “zona morta” por cima do 
salão de jogos veio permitir valorizar o entretenimento, o convívio, o lazer 
e sobretudo a actividade recreativa dos Sócios, com a criação do “Novo 
Espaço dos Sócios”, complementado com a abertura do “Bar do Sócio”.
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Os Parques Infantis foram remodelados e reparados na totalidade, ajus-
tados às obrigações legais, com renovação total das areias, pintura e 
tratamento dos equipamentos, e a informação dos horários de funcio-
namento. 

 Com o objectivo de valorizar e beneficiar o extenso inventário cata-
logado de troféus e galhardetes, beneficiámos e recriámos um novo 
espaço para amostra dos Troféus e assim adequarmos o espaço à 
grandiosidade do nosso Clube. 

A Biblioteca também foi renovada, representando agora um agradável 
espaço convidativo à leitura, tendo sido instalado um ponto de acesso à 
internet para consultas e leituras digitais

Implementação de um serviço de estética e cabeleireiro, rentabilizando um espaço que se encon-
trava subaproveitado e que corresponde também à satisfação de uma necessidade  dos associa-
dos que assim evitam deslocações ao exterior do Parque.

Ainda no Parque da Saúde não podemos deixar de referir a renovação da cobertura e beneficia-
ção do recinto do fogo de campo, da rede e portões da Portaria Principal do Parque, a instalação 
de grelhadores, a beneficiação do isolamento do telhado do Bloco Sanitário nº 3 com pintura geral 
de todo o bloco bem como a substituição do ramal de água.  Requalificação do espaço destinado 
ao Recinto do Chinquilho e respectiva vedação. Construção dum Portão de Emergência de Acesso 
ao PT, reforço das condições de assistência e salvamento na Praia, com uma dinâmica inovadora 
através do Protocolo com uma Entidade Certificada;

Em Monte Loureiro foi feita a renovação do mobiliário, TV nos Quartos, roupas, utensílios, baloiços 
e brinquedos para crianças. 
Foi apresentada pelo Clube, uma candidatura para o fornecimento de electricidade rural.

No Parque da Maçã procedeu-se à beneficiação dos Blocos 
Sanitários com  instalação de torneiras misturadoras e portas de 
Alumínio. 
No polidesportivo montaram-se as tabelas de basquete, com 
elevação da rede,  e ainda construímos um local onde todos 
podem conviver independentemente das condições clima-
téricas, quer no entretenimento e divertimento, quer ainda 
em jogos recreativos e culturais, satisfazendo assim o anseio  
de muitos anos, porque efectivamente tem sido essa, a contínua 
ambição dos Sócios acampados no Parque da Maçã. Instala-

ção de rede de internet através de wireless, conclusão da construção do Bloco de Lavagem de 
loiça, mini bloco, etc. 
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Foram criadas as “normas básicas de utilização dos Parques”, com especial incidência no apelo 
aos Sócios para o cumprimento, elementar e necessário, das medidas regulamentares que vi-
sam contribuir para a melhor utilização das condições de Segurança, Limpeza, Manutenção, 
Trânsito, Disciplina e Silêncio, através da publicação do Jornal de Campo nº 04/2013.

Os Órgãos Sociais do CCCA continuam a salvaguardar o futuro do Clube, dos postos de tra-
balho dos seus funcionários e colaboradores, assegurando a consistência do Fundo FREPACA 
– Fundo para Aquisição dum Terreno para o Parque de Campismo do CCCA, promovendo   tam-
bém ao aumento das poupanças em cerca de 70 % do valor obtido no final de 2010. 

Contrariamente ao que acontece nas empresas, nas instituições, nas câmaras, nos ministérios 
e noutros locais que passam por dificuldades e obrigam outros a passarem momentos menos 
bons, o Conselho Director do nosso Clube não aumentando os preços, consegue assegurar as 
melhores condições dos Parques, aumentando as poupanças e de forma significativa investir 
no Futuro, fazendo melhorias com investimentos úteis e de grande necessidade para a vida dos 
Parques de Campismo e demais instalações do Clube.

Foi concluída a 3ª Fase dos Arruamentos do Parque da Saúde - 
“Saudáveis Caminhos” com melhoria qualitativa para os acessos, 
pretendemos valorizar outras zonas do Parque, onde as condições 
permitam a infiltração de águas e no quadro de execução das 
disponibilidades orçamentais. Os arruamentos de acesso à zona 
de Praia continuarão a ser melhorados e os acessos beneficiados, 
considerando os condicionamentos que nos são impostos.

Ao mesmo tempo, procedeu-se à reparação e substituição da ca-
nalização antiga do Parque, com desperdícios de água evidentes 

e em notório estado de desgaste.

O “Novo Espaço dos Sócios” com aproveitamento duma 
“zona morta” do salão de convívio veio permitir valorizar o en-
tretenimento, o convívio, o lazer e sobretudo a actividade re-
creativa dos Sócios, com a instalação dum local de convívio, 
complementado com a abertura de um bar.

 “O Novo Espaço da Sala de Troféus” Com o objectivo de valorizar 
e beneficiar o extenso inventário catalogado de troféus, galhar-
detes, beneficiamos e recriámos um novo espaço para amostra 
dos Troféus e assim adequarmos o espaço à grandiosidade do 
nosso Clube. 

A maior proximidade dos Sócios e a descentralização dos 
Equipamentos desportivos permitiu assegurar a instalação de 
novos aparelhos junto à Portaria do Camões, concluindo as-
sim a 2ª Fase – “Desporto Saudável para Todos”
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Após as obras levadas a efeito, no edifício da recepção do 
Parque da Saúde, onde, aproveitando as “águas furtadas” 
foi implantado um piso adicional, foi concluída mais uma 
etapa na gestão deste Clube, tornando realidade uma le-
gitima ambição da Direcção, de há algum tempo a esta 
parte, isto é, criar condições de trabalho para todos os que 
a este clube dedicam muitas horas de esforço e entrega, 
nas funções para que são eleitos.

Neste novo piso, foram criados gabinetes, onde os  Dirigen-
tes podem agora desenvolver as suas atribuições mais co-
modamente, em ambiente com boas condições acústicas 
e de iluminação e principalmente com a proximidade en-
tre todos os Órgãos Sociais, tornando mais produtivo todo 
o seu trabalho.

Assim, no dia 1 de Fevereiro de 2014 foram inauguradas es-
tas novas instalações dos Órgãos Sociais, com a presença de todos aqueles que para 
esta obra contribuíram, estando abertas as suas portas a todos quantos as queiram 
visitar. 

O Presidente do Conselho Director, Luís Filipe Ramos iniciou 
a sua intervenção, historiando a apresentação das instala-
ções, os motivos fotográficos da decoração das salas que 
espelham a história e a existência do nosso Clube. 

Numa breve visita às instalações, fomos observando a sala 
de reuniões do Conselho Geral, a sala de reuniões da Mesa 
da Assembleia Geral, o gabinete do Conselho Disciplinar, 

a sala de cópias e Impressão, o gabinete do Conselho Fiscal, o gabinete de trabalho 
do Presidente do Conselho Director, a Sala de Reunião do Conselho Director, a zona 
social e as indispensáveis instalações sanitárias.

Hall de entrada dos Órgãos 
SociaisSala do Conselho Geral Sala do Conselho Director
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Parque Infantil - P2 Desporto Saudável para todos

Grelhadores de utilização comum Depósito de Gás

Substituição parcial da rede de 
águas

Parque da Maçã 
Novo Espaço dos Sócios

Biblioteca Galeria de Honra
Sala de Troféus 

”A Obra e o Resultado para Memória Futura”
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Quiosque remodelado, agora 
com serviço de Pay-Shop, e 
venda de diversos artigos.

Bar do Sócio, no 1º piso, junto 
ao Espaço do Sócio

O Conselho Director promoveu as diligências  necessárias para que os Serviços Concessiona-
dos, no Parque da Saúde, tais como o Bar do Sócio, Tabacaria, Talho, Peixaria e Cabeleireiro 
continuem a estar ao serviço dos Associados:

Quer o Talho, quer a Peixaria, 
com novas gerências concessio-
nadas, estão aptas a prestar ser-
viços de qualidade e satisfazer as 
necessidades de abastecimento 
dos campistas.

O Campo de Jogos foi tam-
bém alvo de uma intervenção 
de fundo, tendo sido colocado 
um novo piso, mais adequado à 
pratica desportiva, com  marca-
ções para Futsal e Andebol.

No Salão de Festas, foi renovado o pavimento, eliminando-
-se os inconvenientes do piso anterior que já apresentava 
algum desgaste.

Os Parques Infantis foram reno-
vados com instalação de novos 
brinquedos certificados, para uti-
lização por crianças até aos 12 
anos, e brevemente terão mais 
zonas de diversão.
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Arruamentos Rumo à Praia:
Saudáveis Caminhos 

(2014)  

Requalificação: 
Reorganização do Sector “D” 

(2012)

Higiene e Ambiente: 
Instalação de novas pias de 

despejos (2012)
Remodelação de urinóis (2014)

Retrospectiva histórica da (r)evolução do C.C.C.A., 
nos anos de 2011 a 2013

Casa da Juventude 
(2012) 

Juventude Sã e Responsável

Bungalows:
Novo conceito de Campismo 

(2012)

Fogo de Campo 
Cobertura do Palco (2011)

Pavimentação  (2014)

Os Saudáveis Caminhos 
Arruamentos Secundários

(2013)

Campo de Ténis 
Recuperação e beneficiação 

(2012)   

Desporto Saudável para todos: 
Recepção (2012)

Desporto Saudável para todos: 
“Camões” 

(2013)

Higiene e Ambiente: 
Instalação de torneiras 

temporizadoras  
(2012)

Arruamentos:
Os Saudáveis Caminhos  

(2012)
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A 1 de Junho de 2013, em complemento ao sítio do Clube (www.ccca.pt), na 
internet, é criada a Página Oficial do Clube, no facebook, onde se publicam os 
eventos do clube e é privilegiada a interacção com os associados.
A 31 de Dezembro de 2013 encerramento definitivo das instalações da Delega-
ção, em Almada. O atendimento aos sócios passou a ser assegurado na Sede.
Em Janeiro de 2014, Para minimizar eventuais prejuízos na comunidade campista 
foi instituída obrigatoriedade a todo o material instalado nos parques, ter Seguro 
de Campista, sendo este assegurado pela FCMP em parceria com uma Com-
panhia de Seguros, tendo o clube efectuado um levantamento global, fotogra-
fado e com memória descritiva, de todas as unidades de alojamento instaladas 
no parque de campismo da Praia da Saúde e Maçã.
Em 2014, de modo a cumprir o estipulado na Lei, o Clube Iniciou acções e proce-
dimentos para implementação de Medidas de Autoprotecção contra incêndios, 
nos parques, com a elaboração do “Dossier MAPS”, por elemento especializado 
e certificado junto da Autoridade Nacional de Protecção Civil (ANPC)
No dia 1 de Fevereiro de 2014 foi efectuada a inauguração das novas instala-
ções dos Órgãos Sociais do Clube, após as obras levadas a efeito, no edifício 
da recepção do Parque da Saúde, onde foi acrescentado um piso, tornando 
realidade a legítima ambição da Direcção em criar condições de trabalho para 
todos os que a este clube dedicam muitas horas de esforço e entrega, nas fun-
ções para que são eleitos.
 A 9 de Fevereiro, no auge da tempestade “Stephanie” que nesse fim-de-sema-
na assolou todo o território nacional e em particular a costa portuguesa e apesar 
do alerta vermelho decretado pela Protecção Civil, para a grande maioria dos 
Distritos, logo pelas 9,00h da manhã recebemos a visita do Presidente da Câma-
ra de Almada, Joaquim Estêvão Miguel Judas, que muito amavelmente aceitou 
o convite do Presidente do Conselho Director, Luís Filipe Ramos para uma visita 
ao Parque da Saúde.
A preservação das dunas primárias e secundárias continua a fazer parte da nos-
sa preocupação diária na Praia da Saúde. Enquanto isso em diversos locais da 
Costa, o mar inunda algumas zonas na zona do Barbas e São João.
A 29 de Março de 2014 -  O Relatório e Contas  referente ao exercício de 2013 é 
aprovado por unanimidade, em Assembleia Geral de Sócios que contou com a 
participação de 106 associados.
No dia 13 de Abril de 2014, realiza-se o 23º Correpraia, com cerca de 40 inscritos
A 16 de Maio de2014 -  Correspondendo ao convite do Ginásio Clube do Mon-
tijo, foi a classe de Hip-Hop do CCCA com 18 jovens participar e representar o 
nosso Clube, na XX Festigina, no Montijo. 
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A 12 de Julho de 2014, ano em que o Grupo Coral do CCCA comemora o seu 
50º Aniversário, a Direcção Cultural e Recreativa organizou o 26º Encontro de 
Coros que, como vem sendo hábito, decorreu no Salão de Festas do Parque da 
Saúde.
Além da actuação do nosso Grupo Coral, participaram o Grupo Coral de Sesim-
bra, o Grupo Polifónico do Alto Seixalinho, o Grupo Coral e Instrumental de Santo 
André, o Coro “Mordomas” e ainda a Associação “Ventos e Marés”.
Com actuações de grande nível, a plateia aplaudiu e no final, ao som de alguns 
trechos mais populares interpretados pela Associação Ventos e Marés, esponta-
neamente muitos foram os que não resistiram ao apelo da música e dançaram 
alegremente.
A 14 de Junho de 2014 - Realizou-se a XXIX Campigina integrada nas comemo-
rações do 66º Aniversário do nosso Clube, que presenteou, a todos quantos a 
ela assistiram, com um espectáculo de arte, luz, cor e movimentos ritmados e 
sincronizados com os temas musicais que serviram de base a cada um dos es-
quemas apresentados.
Durante mais de três horas, 433 atletas devidamente enquadrados, em repre-
sentação de 12 Clubes ou Associações, proporcionaram um agradável serão 
gímnico fazendo parecer fácil tudo aquilo que é fruto de muito trabalho e dedi-
cação, com esquemas arrojados e de uma beleza soberba, foram evoluindo no 
praticável com uma precisão de movimentos digna de profissionais, fazendo 
vibrar a assistência que enchia por completo o polidesportivo do Parque da Saú-
de.
A Campigina continua a surpreender-nos a cada ano que passa. Quando pen-
samos que já vimos tudo o que havia para ver em eventos deste género, eis que 
os esquemas se renovam, que as exigências pessoais e colectivas aumentam 
em busca da perfeição, transportando a assistência, todos nós, a um estado de 
ansiedade na expectativa do que virá a seguir. E o que vem a seguir é sempre 
bom, muito bom mesmo, o que nos garante que o futuro deste festival gímnico 
está garantido.
A XXIX Campigina, cuja apresentação foi assegurada pelos Companheiros
Pedro Quitério, Nelson Vilela e Sílvia Francisco, iniciou-se com o desfile de todos 
os atletas e professores, antecedidos pelas bandeiras ou estandartes respecti-
vos, findo o qual o Presidente do Conselho Director, Luís Filipe Ramos, saudou os 
atletas participantes, os dirigentes intervenientes, as entidades convidadas pre-
sentes e os associados em geral. 
Após a actuação dos atletas nesta XXIX Campigina, o Presidente da Assembleia 
Geral, Rui Viana, referiu ser este o evento mais participado e mais conhecido do 
nosso Clube e que a nossa história é fruto do trabalho dos seus dirigentes e cola-
boradores. Agradeceu a presença de todos os participantes e desejou-lhes um 
bom regresso.
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A Comissão de Revisão de Estatutos e Regulamentos concretizou os seus traba-
lhos no ano de 2013, tendo sido os referidos documentos submetidos à aprecia-
ção do Conselho Geral e mais tarde Assembleia Geral de Sócios, tendo quer os 
Estatutos quer o  Regulamento Interno merecido a aprovação da Assembleia 
Geral realizada em 11 de Outubro de 2014 e concluída em 1 de Novembro de 
2014. Estes documentos entrariam em vigor em 1 de Janeiro de 2017. 

Da decisão da Assembleia Geral consta a aprovação do Regulamento Geral de 
Parques de Campismo que entraria em vigor um mês após a aprovação em 01 
de Dezembro de 2014. 

Para Memória Futura registamos, nas páginas seguintes, alguns dos melhoramen-
tos efectuados no Parque da Saúde, ao longo do ano de 2014, mantendo o 
esforço de bem-fazer, sempre em prol do Clube e dos seus Associados, nos quais 
está espelhada a preocupação sempre presente, de melhorar as condições 
ambientais, de segurança e bem-estar dos associados.

Estando o Clube em processo de implantação do Projecto de Medidas de Auto 
Protecção e Segurança contra Incêndios, também concretizou:

• Melhoramento da sinalização, a nível de circulação;

• A 2ª fase de pavimentação de arruamentos e melhoria de acessibilidades, com 
a redução da placa central do redondel, na portaria principal de modo a permitir 
a adequada circulação de viaturas pesadas (inclusive as de emergência) bem 
como uma melhor fluidez de viaturas na entrada e saída nos períodos de maior 
afluência;

• Toda a rede eléctrica, quadros, caixas de distribuição e candeeiros de ilumina-
ção pública, têm vindo a ser alvo de vistoria, reparação e beneficiação, bem como 
o próprio Posto de Transformação;

• Instalação de novos “pimenteiros”, equipamentos de distribuição eléctrica às 
UA, concebidos internamente pelos serviços, de modo a garantir a sua eficiência e 
pleno funcionamento dentro das condições legais de segurança;

• Pintura exterior de todo o edifício do Salão de Convívio e área comercial adja-
cente, assim como a substituição dos antigos bancos de madeira, (que careciam 
de manutenção sistemática), por bancos em pedra bem mais resistentes às intem-
péries e sem necessidade de manutenção especial.

• Construção de muralha de suporte da duna secundária;
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pavimentação da portaria principalpavimentação e sinalização 

pavimentação de arruamentos

novo mobiliário urbano junto ao Salão e zona comercial

novos pimentei-
ros eficientes e 

seguros.

construção de muralha de suporte e consolidação da  duna primária.

reparação do palco e pavimentação do 
recinto do Fogo de Campo.

novo serviço concessionado:
 Cabeleireiro
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A 20 de Março de 2015 a convite do Conselho Director, recebemos no Parque 
da Praia da Saúde a visita do Vice-presidente da Câmara Municipal de Almada 
e do Presidente dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento de Alma-
da, Dr. José Manuel Raposo Gonçalves, acompanhado pelo seu assessor, Dr. 
Francisco Navarro.
Em 28 de Março de 2015 é aprovada em Assembleia Geral, ao abrigo dos Art.º 
21º e 23º dos Estatutos, a proposta do Conselho Director para atribuição do Títu-
lo de Sócios Honorários do Clube, aos Srs. Drs. Joaquim Estêvão Miguel Judas e 
José Manuel Raposo Gonçalves, respectivamente Presidente e Vice-presidente 
da Câmara Municipal de Almada. 
A 6 de Junho de 2015 - Referência no Desporto Associativo a nível nacional, a 
Campigina do CCCA, este ano, na sua XXX edição, constituiu mais um grande 
sucesso. 
Realizada no dia 6 de Junho de 2015, com a participação de inúmeros Clubes e 
Associações, oriundos de todo o País, que trouxeram até nós elementos de todas 
as camadas etárias e que após a inicial saudação do Presidente do Conselho Di-
rector - Luís Filipe Ramos, desfilaram e exibiram toda uma panóplia de exercícios 
de várias disciplinas gímnicas e esquemas de dança com diversas coreografias 
e níveis de dificuldade técnica que foram muito apreciadas e generosamente 
aplaudidas pela vasta assistência que rodeava todo o recinto.

redução do redondel de modo a permitir a circulação de veículos pesados e melhorar a fluidez de 
entradas e saídas na época alta.
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A representação do CCCA, foi orientada pelas professoras Tânia Oliveira e Vera 
Brito  nas classes Sénior e Júnior, que muito bem apresentaram o resultado de 
muitas horas de treinos e ensaios, sendo naturalmente um orgulho para todos os 
associados do Clube de Campismo do Concelho de Almada.

20 de Junho de 2015 – data escolhida para as comemorações do 45º Aniversário 
do Parque de Campismo da Praia da Saúde. Na Sessão Solene que teve lugar no 
salão de Convívio, constituiriam a Mesa de Honra, a Sr.ª Vereadora Dr.ª Maria do 
Carmo Borges, em representação da Edilidade de Almada, João Queirós - Pre-
sidente da Federação de Campismo e Montanhismo de Portugal, Ricardo Jorge 
Louçã - Presidente da União das Freguesias de Almada, Pragal, Cacilhas e Cova 
da Piedade, juntamente com o companheiro Rui Viana - Presidente da Mesa da 
Assembleia Geral e o companheiro Luís Filipe Ramos – Presidente do Conselho 
Director do nosso Clube. 
29 de Junho de 2015 correspondendo amavelmente ao convite formulado pelo 
Presidente do Conselho Director, o Presidente da Câmara Municipal de Almada, 
Joaquim Estêvão Miguel Judas e o Vice
Presidente da mesma edilidade. José Manuel Raposo Gonçalves, acompanha-
dos do Vereador da Protecção Civil - Rui Jorge Palma de Sousa Martins, mais 
uma vez visitaram as nossas instalações.
Foram anfitriões desta recepção e visita, o Presidente do Conselho Director - Luís 
Filipe Ramos e o Presidente da Mesa da Assembleia Geral - Rui Viana, que fize-
ram as honras da casa, (neste caso do clube), tendo esta visita decorrido de 
forma muito cordial e simpática, percorrendo, durante a manhã, vários sectores 
do nosso parque, as diversas instalações e edifícios, constatando “in loco” as 
condições que os nossos associados têm ao seu dispor. 
4 a 6 de Setembro de 2015 Realização, de um Acampamento da Escola da Cor-
poração dos Bombeiros Voluntários de Cacilhas, destinado à formação de In-
fantes e Cadetes, no Parque da Saúde.
A Mesa de Honra que presidiu à Cerimónia de Encerramento do Acampamento 
decorreu no anfiteatro do Fogo de Campo e contou com a presença de:

Miguel Pereira da Silva - Comandante dos Bombeiros Voluntários de Ca-
cilhas, Luís Filipe Ramos - Presidente do Conselho Director do CCCA, José 
Ricardo Martins - Presidente da Junta de Freguesia da Costa da Capa-
rica, José Manuel Maia - Presidente da Assembleia Municipal de Alma-
da, Joaquim Judas - Presidente da Câmara Municipal de Almada, Patrí-
cia Gaspar - Comandante Operacional Distrital do CDOS de Setúbal da 
Autoridade Nacional de Protecção Civil, Afonso de Sousa Rocha – Co-
mandante dos Bombeiros Voluntários da Trafaria, em representação da 
Federação de Bombeiros do Distrito de Setúbal, Clemente Martins Mitra 
- Presidente da Direcção dos Bombeiros Voluntários de Cacilhas.
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Durante o ano de 2015, procedeu-se à gradual requalificação de diversos espa-
ços, equipamentos e edificações no Parque da Saúde, tornando-os mais funcio-
nais, melhorando em diversos aspectos, as condições gerais para os frequenta-
dores deste parque, mas também as condições de trabalho de todos quantos a 
este Clube dão o seu contributo, sejam funcionários, prestadores ou dirigentes.

Dignificar o Clube e este Parque, tornando-o cada vez mais atractivo, seguro 
e com as condições ideais para a prática de Campismo Saudável, elevando 
cada vez mais o alto patamar em que já hoje se encontra.

Realizações que têm sido levadas a efeito na prossecução destes objectivos, 
ilustradas nas páginas seguintes:

• Conclusão das novas instalações da D.A.M.O. e depósito de máquinas.
• Construção da Muralha de sustentação e preservação da duna secundária
• Reparação e Pintura do Portão da Praia (espinha).
• Nova Beneficiação da Sala de troféus 
• Substituição de Ramais de abastecimento de água e esgotos.
• Ampliação e requalificação da Portaria Principal
• Aquisição de viaturas ligeiras de 3 lugares e 9 lugares
• Substituição do telhado do Salão de Convívio

Ampliação e requalificação da Portaria 
Principal.

Construção da Muralha de sustentação 
e preservação da duna.

Conclusão das novas instalações da 
D.A.M.O. e depósito de máquinas.

Reparação e Pintura do Portão da Praia 
(espinha).
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 Nova viatura de serviço 
(ligeiro 3 lugares e caixa fechada).

 Nova viatura de serviço
(ligeiro de 9 lugares).

Nova Vitrina de exposição de troféus

Substituição de Ramais de abastecimento de água e esgotos.
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pavimentação de 
arruamentos no Sector I 

pavimentação de 
arruamentos no  Sector I 

pavimentação de arruamentos, 
reconstrução e recolocação de 
Boca de Incêndio e fontanário, 
no  Sector I 

pavimentação de
 arruamentos no Sector D

pavimentação de 
arruamentos no Sector D

pavimentação de 
arruamentos no  Sector D

pavimentação de 
arruamentos no  Sector D

manutenção e pintura 
de candeeiros

instalação de um segundo 
teepee

pavimentação de 
arruamentos no  Sector S 

pavimentação de 
arruamentos no Sector T
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De acordo com a proposta da Direcção do Clube de Campismo e Caravanis-
mo de Torres Vedras e aprovação em Assembleia Geral de Sócios do CCCTV, 
realizada em 16 de Abril de 2016, foi atribuído ao CCCA  o título de “Sócio 
Honorário” daquele Clube.

Esta distinção, que muito nos honra, corporizada no Diploma que a foto ilustra, 
foi recebida pelo Presidente do Conselho Director - Luís Filipe Ramos, na  Ses-
são Solene Comemorativa do 48º Aniversário do CCCTV, no dia 27 de Agosto,  
no Parque de Sta. Cruz.
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Cumprindo o programa de melhoramentos previsto para execução em 2016, foi 
concluída a instalação de um novo bloco sanitário móvel, junto ao antigo PT. 
Com esta nova unidade, mais moderna e devidamente equipada pretende-se 
descongestionar o bloco 4 permitindo aos utentes instalados no Sector S  uma 
opção mais próxima das suas unidades. 
Na sua inauguração oficial, que decorreu no dia 6 de Agosto, ainda a tempo 
de prestar um bom serviço durante parte da época alta, estiveram presentes 
diversos dirigentes e representantes dos Órgãos Sociais do Clube, bem como al-
guns associados que se juntaram e assistiram e com quem a Direcção partilhou 
este acto simbólico, no qual foi descerrada uma pequena placa alusiva a este 
momento.

Apesar de em Julho de 2013, o Clube ter proposto à Câmara Municipal de Se-
simbra a prorrogação da concessão de exploração do Parque de Campismo da 
Maçã, a 9 de Novembro de 2015, em reunião dos Órgãos Sociais do Clube com 
o Presidente da edilidade, este assume que irá fazer uso da cláusula contratual 
que prevê o resgate antecipado do Parque da Maçã. 
15 de Novembro de 2015, Reunião no Parque da Maçã, na qual a Direcção in-
formou os Sócios da intenção da Câmara de proceder ao resgate do parque 
da Maçã. 
Embora o clube não tivesse ainda sido oficialmente notificado, a Direcção do 
Clube apresentou uma solução possível para aqueles que estivessem interessa-
dos em continuar a praticar campismo, solução conseguida através de proto-
colos com a Administração dos Parques do Valbom e Meco, Clube de Campis-
mo do Barreiro, Parque de Campismo de Stº André - Melides, (propriedade da 
FCMP), Clube de Campismo de Setúbal e Ericeira Camping. Solução que veio 
depois possibilitar a instalação de associados do CCCA, em condições vantajo-
sas.
11 de Dezembro de 2015 - Falecimento do Sócio nº 2 - Fundador do CCCA - José 
Francisco Braizinha da Costa, que se encontrava na residência de Nª Srª da Es-
perança desde 01/09/2013. O Conselho Director pesquisou os familiares daquele 
que foi um dos seus Presidentes, no início de vida deste Clube, todavia, não nos 
indicaram qualquer familiar em vida.
A 23 de Dezembro de 2015 o Clube recebe a notificação de resgate do Parque 
de Campismo da Maçã, juntamente com a deliberação da Assembleia Munici-
pal reunida em 2 de Dezembro, na qual justifica a decisão deste resgate.
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A 26 de Janeiro de 2016, o Clube emite um Comunicado sobre o encerramen-
to do Parque de Campismo da Maçã, para esclarecimento dos associados e 
também enviado à Federação de Campismo e Montanhismo de Portugal, aos 
órgãos de comunicação social do Distrito de Setúbal, ao Comité Central do Par-
tido Comunista Português (representado em maioria, na CMS) bem como aos 
restantes partidos políticos com representação na AR e que reproduzimos em 
seguida:

Considerando que a imprensa local, nos interpelou das razões objectivas relativamente á toma-
da da “decisão da C. M. de Sesimbra de proceder ao resgate da concessão do referido Parque 
nos termos da cláusula 11ª do contrato de concessão, celebrado em 03/09/1998 o qual permite 
após 10 anos de vigência do contrato, o concedente uso do direito de resgate”, bem como da 
fundamentação da Acta da reunião da CM Sesimbra de 02/12/2015 e que passamos a comen-
tar:
1. Efectivamente o contrato foi celebrado na data referida, prevendo o uso do direito de res-

gate ao fim de dez anos por qualquer um dos outorgantes.

2. O Parque de Campismo da Maçã foi entregue ao CCCA com os equipamentos referidos no 
anexo que juntamos e onde se revela que infelizmente não se pode acreditar em ninguém. 
Assim vejamos:
2.1.–  Recebemos um Contentor que fazia de Recepção, deixamos um Edifício, um aparta-
mento T1, um balcão de Recepção, 1 WC e uma salinha de reuniões.
2.2. – O posto de transformação que A CMS refere ter deixado, foi um equipamento nu, sem 
qualquer recheio e com fornecimento de electricidade através dum contador de obra. Até 
hoje e após várias reclamações, nunca a CM de Sesimbra resolveu o assunto. 
Aliás, numa reunião realizada na CM de Sesimbra em 2012, a Srª Vereadora do Pelouro indig-
nou-se (muito justamente) pelo facto da CMS ter concessionado um Parque sem observar as 
normas legais. Ainda assim, foi-nos fornecida a licença de utilização do referido Parque.
2.3. - O Parque não tinha Restaurante nem Mini Mercado, deixamos ambos os edifícios em 
funcionamento, devidamente habilitados e funcionais, como também construímos o anexo.
2.4. – Igualmente também, o Parque não possui rede de saneamento e esgotos, tendo a 
CMS procedido á instalação da rede de saneamento e esgotos junto á porta do parque e 
esquecendo o Parque, que continuou com fossas até aos dias de hoje. Este é o exemplo de 
AMBIENTE, ainda com esgoto a céu aberto….
2.5. – Arruamentos não existiam!!…Polidesportivo não existia!!…Recinto de espectáculo não 
existia…Agora, tudo existe, até uma pequena sala improvisada de convívio…, somente o 
Parque continua a não ter Posto de transformação.

3. Relativamente á questão dos utentes com 2ª habitação, é profundamente lamentável que 
a CMS que nunca soube gerir Parques de Campismo, (pois quer o Parque da Maçã, quer o 
Forte do Cavalo, ambos geraram deficits para o Município) e que nos queira dar lições de 
gestão…
3.1. – Este modelo de gestão desde sempre usado em todos os Parques de Campismo de 
Norte a Sul do País, em todos os distritos, na serra de estrela e nos parques do Concelho de 
Sesimbra, cuja CMS concedeu Licença de utilização. Perante tal evidência, a discriminação 
usada pela CMS no que se refere ao modelo de gestão do Parque da Maçã, constitui uma 
clara discriminação. 
3.2. - Efectivamente quer a legislação, quer a Portaria Regulamentar não usa esta “distinta 
discriminação”, sendo que, quer a FCMP – Federação de Campismo e Montanhismo de 
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Portugal, quer o CCCA não permite que os utentes registados, tenham residência no Parque 
da Maçã. 
3.3. – Ser campista é ser portador da Licença desportiva emitida pela Federação que a tu-
tela, ser conhecedor do Código Campista e ainda participar em Acampamentos Nacionais 
e internacionais. 
3.4. – Além disso nunca a CMS exigiu ao CCCA a rotatividade de campistas como não exigiu 
aos demais campistas alojados noutros Parques do Concelho de Sesimbra.
3.5. - O elevado custo da renda anual de 36.000 € paga pelo CCCA á CMS, logrou deficits 
inevitáveis para o nosso Clube, motivado pelo significativo investimento ali efectuado, cerca 
de 2.000.000,00 €
3.6. – Aliás foi evidente e notório a visita semanal de cerca de 500 pessoas que promoviam o 
comércio e as actividades locais do Concelho de Sesimbra.

4. No aspecto social, vemos pessoas desiludidas, campistas que se dedicaram a Sesimbra e às 
actividades locais, que, agora se sentem defraudadas e enganadas perante comportamen-
tos, que de todo desejamos denunciar.
4.1.- Em 27 de Setembro de 2014, num jantar realizado no Restaurante do concessionário do 
Parque da Maçã, os responsáveis da Câmara e da Junta de Freguesia local, afirmaram que 
o Parque iria acabar, confrontado com esta afirmação (ouvida por vários utentes) na reunião 
pedida á Câmara em Novembro de 2014, negou que tal tenha acontecido.
4.2. – Em Outubro de 2015, recebemos um abaixo-assinado dos associados acampados no 
Parque que referiam boatos sobre o encerramento do Parque da Maçã e que davam conta 
de fontes ligadas á Câmara e á Junta de freguesia local. Confrontado mais uma vez numa 
reunião na câmara em 09/11/2015, finalmente confirma que era objectivo político da Câma-
ra resgatar o Parque até final do ano e foi mais longe, referindo que o Parque de Campismo 
iria transformar-se num Parque temático.
4.3. – Perante esta deslealdade que ultrapassou todos os limites, porque há já algum tempo 
fizeram espalhar o boato de que o Parque iria acabar, não tendo a lealdade, de em tempo, 
comunicar ao CCCA as suas reais intenções. Aliás tal situação levou a que muitos associados 
deixassem o Parque logo no início do ano de 2015.
4.4. – A decisão foi então tomada na reunião de Câmara de 02/12/2015, com fundamenta-
ção inócua, evocando a utilização do Parque como 2ª habitação, argumento já desmonta-
do, pela fundamentação já referida em 3.1 e seguintes.
4.5. – A CMS ignorou com esta decisão, que o Parque da Maçã dá emprego e trabalho a 
cerca de 15 famílias e alojava cerca de 230 famílias.

5. O CCCA lamenta a atitude da Câmara que prejudica gravemente o Clube e os seus asso-
ciados, que se revelam perfeitamente discriminados, defraudados e afastados do convívio 
de fim-de-semana no concelho de Sesimbra.

6. Lamentamos ainda que a CM de Sesimbra em exercício não tenha considerado o investi-
mento significativo que o CCCA efectuou no Parque da Maçã em Sesimbra e trate de forma 
ingrata o movimento associativo e campista que prolifera de Norte a Sul do País, reunindo 
todas as classes da sociedade nacional e internacional. O Clube informará a FICCAC e a 
FCMP sobre esta atitude discriminatória da CMS. 

7. Face aos elevados prejuízos causados, o CCCA como pessoa de bem, vai acatar o resgate 
da Câmara e tudo fará para ajudar as famílias ali acampadas, os trabalhadores e colabora-
dores que ali prestam serviço, situação que a CMS tem ignorado.

Costa de Caparica em 2016-01-26

Os Órgãos Sociais do CCCA
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23 de Abril de 2016 -Realização da 25ª Edição do Correpraia e Caminhada, com 
participação de cerca de 60 atletas.
30 de Abril de 2016  - Encerramento ao público do Parque de Campismo da 
Maçã, na sequência do resgate antecipado por parte da CMS.
14 de Maio de 2016 - Nascida da reformulação das antigas instalações da Manu-
tenção e Obras, foram inauguradas as renovadas instalações baptizadas como 
espaço “MULTIUSOS DO FUTURO”.
11 de Junho de 2016 - Realização da XXXI Campigina, com a participação de 
351 atletas, em representação de uma dezena de clubes e associações.
6 de Julho de 2016 visita do Presidente da Edilidade de Almada - Dr. Joaquim 
Judas, acompanhado pelo Presidente do Conselho Director – Luís Filipe Ramos, 
Presidente da MAG - Rui Viana e Presidente do Conselho Fiscal - José Chitô, per-
correu o parque da Saúde, visitando o edifício “Multiusos” recentemente requa-
lificado e reconstruído, em que o Presidente da CMA, fica bem impressionado 
com a recuperação efectuada e as boas condições que o clube  proporciona 
não só aos seus associados, mas também aos seus colaboradores.
11 de Julho de 2016, na sequência do pedido de resgate, previsto no contrato 
de concessão do Parque de Campismo Municipal da Maçã, foi formalizado o 
encerramento oficial com a entrega das chaves e o respectivo auto de entrega 
daquele espaço à Câmara Municipal de Sesimbra, sua proprietária.

Alguns equipamentos e infra-estruturas construídas pelo Clube, no Parque da Maçã e 
que proporcionaram boas condições de acampamento a todos aqueles que deste 
espaço usufruíram.

Portaria e controlo de acessos ao Parque da Maçã

Parque de Campismo da Maçã - “realidade interrompida”Parque de Campismo da Maçã - “realidade interrompida”

campo de jogosgrelhador de utilização comumexterior bloco sanitário
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grelhadores de utilização comuminterior bloco sanitário

interior bloco sanitário

anfiteatro - espaço de convívio
rede de abastecimento de água

edifício serviços de manutenção

bloco sanitário

bloco de apoio e grehador comum
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edifício dos serviços administrativos e recepção do Parque da Maçã

portaria  e controlo de acessos

sala de convívio espaço de convívio exterior

sala de refeição esplanada coberta

esplanada coberta

café - pastelaria

sala de refeição

café - barvedação e muros de suporte
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24 de Setembro de 2016 - Comemorações do 68º Aniversário do Clube, com en-
trega de diplomas e emblemas de 25 e 50 anos de filiação.
Em 4 de Dezembro de 2016 – Assembleia Geral Eleitoral, para eleição dos Órgãos 
Sociais do Clube para o Quadriénio 2017-2020.
Em 10 de Dezembro de 2016 – Tomada de Posse do Elenco eleito, com a pre-
sença do Vereador do Pelouro da Cultura e Desporto da C.M. de Almada, Sr. 
Eng.º António Matos, Federação de Campismo e Montanhismo de Portugal, em 
representação do Presidente João Queirós, o Vice-presidente Jaime Santana e 
outros Clubes.
Em 10 de Dezembro de 2016 - O Plano de Actividades e Orçamento para 2017, 
em que a previsão dos rendimentos de 1.858.236€, que corresponde a cerca de 
menos 7,32% do que no ano anterior, e a previsão dos custos fixos de 1.455.136€, 
que corresponde a cerca de menos 8,76% do que no ano anterior, sendo que 
uma parte substancial dos custos é consumida com o pagamento de vencimen-
tos, que a previsão para os Investimentos é de 208.650€ e que, nos resultados do 
exercício, se prevêem 403.100€ antes dos Investimentos e 194.450€ após Investi-
mentos, após a apresentação pelo companheiro Luís Filipe Ramos, Presidente 
do Órgão de Gestão do Clube, na Assembleia Geral de Sócios, é aprovado por 
unanimidade. 

o acto eleitoral, para eleição dos novos Órgãos Sociais do Clube de Campismo 
do Concelho de Almada, para o Quadriénio 2017-2020, decorreu no dia 4 de 
Dezembro de 2016 com uma mesa de voto instalada na Sede do Clube, em Al-
mada e três mesas de voto no Salão de Convívio do Parque da Saúde.
Após o encerramento das urnas, às 19,00 horas, procedeu-se à respectiva sepa-
ração e contagem de votos.
a Mesa da Assembleia Geral, após conclusão do escrutínio, proclamou e divul-
gou os resultados finais eleitorais, deste acto eleitoral que deu a vitória à Lista 
Única concorrente, a lista “A”, com a seguinte expressão de votos:
    
    514 Sócios votantes
    480 Votos na lista “A” 
        29 Votos em branco
          5  Votos nulos
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Inauguração do “Multiusos do Futuro” a 14 
de Maio 2016

Gabinete no “Muitiusos do Futuro”

Ampliação e reforço do Sistema de 
Videovigilância

Placa Comemorativa da Inauguração do 
“Multiusos do Futuro”

Reparação e pintura de aparelhos 
gímnicos

”A Obra e o Resultado para Memória Futura””A Obra e o Resultado para Memória Futura”

Conclusão da requalificação da antiga 
DAMO

Edifício “Multiusos do Futuro”

31 de Dezembro de 2016 - Apresentação de toda a actividade, beneficiação, 
valorização qualitativa das instalações do CCCA ocorrida no último ano, ilus-
trada pelo suporte fotográfico seguinte:

Remodelação do Bloco Sanitário nº1

Implantação e inauguração do Bloco 
Sanitário nº 7

Pavimentação de arruamentos 

Novas IS para deficientes, junto ao Bloco 
Sanitário nº5

Instalação de mais brinquedos 
certificados nos parques infantis

Requalificação de esgotos e arruamentos 
do Bloco Sanitário nº 1
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Aprovado, em Conselho Geral de 10 de Março de 2017, normativo nº. 1/2017, 
que estipula a obrigatoriedade de utilização mínima, anual, do parque da saú-
de, equivalente a 20 pernoitas.

A 25 de Março de 2017 - Em Assembleia Geral de Sócios é aprovado por unani-
midade, o Relatório e Contas referente ao Exercício de 2016.

O Conselho Directivo promoveu à concepção, impressão e atribuição de Diplo-
mas de Dirigente, dando assim seguimento ao que fora prometido anteriormen-
te. 
Com estes Diplomas,  que representam uma singela homenagem a todos aque-
les que graciosa e abnegadamente, nos últimos anos, colaboraram e fizeram 
parte integrante do Dirigismo Associativo neste Clube, pretende-se também 
atestar as aptidões no cabal desempenho dos respectivos cargos com total de-
dicação a este nosso Clube.
Também aos funcionários do Clube, que completaram 25 anos de trabalho no 
clube, foram atribuídos Diplomas. 

27 de Maio de 2017 - Actuação das duas classes de ginástica, no Centro Cultural 
e Desportivo de Pinhal Vidal.

No dia 29 de Maio de 2017, perto de uma centena de atletas, de ambos os sexos 
e com idades compreendidas entre os 12 anos e os 81 anos, compareceram no 
nosso parque de campismo da Praia da Saúde, para participarem no 26º Corre-
praia integrado nas comemorações do 69º aniversário do nosso Clube.
Num evento onde não houve atletas derrotados registamos e para que se faça 
história, registe-se que apenas se verificaram 9 desistências, que o clube mais re-
presentado foi o CCCA, com 44 participantes, mas porque o clube organizador 
não conta, foi o respectivo troféu entregue aos Asas de Almada, que participou 
com 12 atletas. A prova dos 7 km, senhoras foi ganha pela nossa companheira 
Maria Costa.

3 de Junho de 2017 - Realização da XXXII Campigina. Nesta edição, em que pu-
demos contar com  diversas individualidades, na comissão de honra, registamos 
a presença do Presidente da Assembleia Municipal de Almada, José Manuel 
Maia e tivemos o grato prazer e a honra de receber, pela primeira vez, neste 
sarau, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Almada, Dr. Joaquim Judas que, 
na sua breve intervenção, teve a gentileza de proferir simpáticas e reconfor-
tantes palavras sobre o C.C.C.A., a evolução qualitativa do Parque da Praia 
da Saúde e do importante contributo em prol do desporto associativo, que este 
clube tem desenvolvido ao longo da sua história.
O C.C.C.A., participou com as duas classes de ginástica, júnior e sénior e com a 
actuação surpresa de uma classe denominada L.T. Dance, nascida da esponta-
neidade de um grupo de jovens associadas. 
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No seguimento das excepcionais relações de cooperação e amizade existentes 
entre o Clube e a Federação, e também na sequência dos êxitos alcançados 
nos acampamentos do CCCA, pela excelência da organização, o Presidente 
da Federação de Campismo e Montanhismo de Portugal, endereçou convite 
para que o nosso Clube seja em 2017, o organizador do 14º Acampamento Ibé-
rico, e 29º Acampamento Nacional, da FCMP, a decorrer nos dias 9, 10 e 11 de  
Junho, no Parque de Campismo Mil Regos, na Ericeira. 

1 de Julho de 2017 - Sessão de excelência aquela que nos foi proporcionada 
pelos cinco Grupos Corais que participaram no 29º Encontro de Coros realizado 
no Salão de Convívio do Parque da Praia da Saúde e integrado nas comemora-
ções do 69º Aniversário do nosso Clube.
Mantendo a tradição, o Grupo Coral do CCCA, fundado em 1964 e sob a direc-
ção do Maestro Horácio Marques, foi um digno anfitrião de um espectáculo que 
encantou todos quantos a ele tiveram a oportunidade e o privilégio de assistir.
Presentes o Grupo Coral da Universidade Sénior do Barreiro, fundado em 2003 
e dirigido pela Maestrina Olga Pachenko, o Grupo Coral de Cantadeiras de Es-
sência Alentejana, fundado em 2005, o Coral Harmonia de Santiago do Cacém, 
fundado em 1933 e dirigido pela Maestrina Ana Rita Candeias e o Grupo Coral e 
Instrumental Ventos e Marés, fundado em 2005.

9 de Junho de 2017 - Participação no “Troféu Almada”, com actuação das duas 
classes no Pavilhão Municipal de Desportos de Almada.

17 de Junho de 2017 -  A convite do Núcleo do Sporting do Algarve, participa-
ção no seu Sarau Gímnico, com excelentes actuações das classes Júnior e Sé-
nior no Pavilhão de Olhão;

8 de Julho de 2017- Actuação das Classes de Dança do Clube, no Sarau do 81º 
Aniversário do Clube de Instrução e Recreio do Laranjeiro,  numa representação 
muito digna do Clube.

15 de Julho de 2017 - Participação das Classes de Dança no Sarau de Encerra-
mento da época desportiva do Centro Cultural e Recreativo de Pinhal Vidal;

21 de Julho de 2017 - Participação das Classes de Dança no 1º Mini Sarau, inte-
grado nas Comemorações do 65º Aniversário do Parque de Campismo da Cos-
ta, do Clube de Campismo de Lisboa;

A 2ª edição do raid  de BTT “Saúde-Monte Loureiro”, realizou-se nos dias 15 a 18 
de Junho de 2017, com participação de uma dúzia de audazes sócios ciclistas 
e a prestimosa colaboração, de dois sócios - Ricardo Cavaco e Nuno Rosa, no 
apoio motorizado.
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A prova deste ano foi efectuada em dois dias, com dormida no parque de 
campismo de S. Torpes, após a primeira etapa de 75 km, sendo a segunda etapa 
de cerca de 125 km realizada no dia seguinte.
O esforço foi grande para concluir os cerca de 200 quilómetros, a pedalar, de Tróia 
a Monte Loureiro, mas também muito compensador para todos os participantes, 
quer pela oportunidade de testar capacidades físicas e mentais para superar  
desafios, quer pela sensação final de que o mundo rola pelas rodas da amizade 
e pela larga estrada do companheirismo e que mais uma vez, da união se fez 
força. Força para nunca desistir e vencer as dificuldades e os obstáculos da vida.
2 de Setembro de 2017 - Participação das Classes de Dança no 57º Acampa-
mento, do CCCA, em Torres Vedras.

Para memória futura, regista-se, após a época balnear,  o retomar de obras e 
trabalhos de remodelação dos blocos sanitários, tendo-se iniciado em Outubro 
a intervenção e requalificação do Bloco nº, 4 no qual se podem verificar todos os 
melhoramentos implementados, incluindo a almejada pavimentação adjacente 
a este espaço, que muito vem contribuir para as condições gerais de higiene e 
segurança do nosso parque.
Foi também intervencionado o telhado do concessionário  “Pérola do Oceano”, 
tendo sido substituído por telha tipo “sanduiche”.

                          

7 de Outubro de 2017 -  Realização do 11º Passeio Anual de BTT, “Pelos Trilhos do 
Companheirismo”com percursos de 25 e 45 km, por trilhos do Concelho de Almada, 
a que se seguiu o habitual almoço convívio entre todos os participantes.
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7 de Outubro de 2017 -  Actuação das Classes de dança, no Clube Recreativo e 
Instrução Sobredense;
21 de Outubro de 2017 - Actuação das nossas atletas das duas Classes de dança,  
na Sessão Solene Comemorativa do 106º Aniversário do Clube Recreativo e 
Instrução Sobredense.
2 de Dezembro de 2017 - Brilhante actuação das classes de dança, Júnior e 
Sénior, no Centro Cultural e Recreativo do Alto do Moinho.

Com cento e setenta e sete inscritos, a Assembleia Geral de Sócios reuniu-se dia 
02 de Dezembro de 2017, no parque da Praia da Saúde, para apresentação, 
discussão e votação do Plano de Actividades e Orçamento para o ano de 2018, 
apresentado pelo Conselho Directivo e respectivo Parecer de Conselho Fiscal, 
tendo sido estes documentos aprovados com uma abstenção. 

Foi ainda discutida pelos associados a problemática ligada ao excesso de gatos 
no nosso parque e às acusações nas redes sociais, por parte de associados, de que 
o Clube pretenderia a sua extinção ou de que promoveria a aplicação de maus-
tratos aos animais. A acusação foi claramente desmontada e reafirmado “que 
os Órgãos Sociais do CCCA não se revêem em quaisquer práticas susceptíveis 
de infligir maus-tratos a animais. Dentro das instalações de campo respeitamos 
os animais e a natureza mas não é por isso que temos que instalar um gatil, não 
só porque não é esse o nosso objectivo, mas também porque temos Estatutos 
e Regulamentos que somos obrigados a cumprir e que são muito claros nesta 
matéria”.

Os associados foram informados de que o Clube assinou um Protocolo de 
cooperação com a Tico & Teco – Associação de Luta e Prevenção Contra o 
Abandono Animal, estabelecendo regras, condições e obrigações entre o 
CCCA e a referida Associação no sentido de se procurar encontrar um solução 
para o problema dos gatos.
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Os Parques Infantis, alvo de recentes melhoramentos a nível de brinquedos, 
estão a ser de novo intervencionados. Desta vez para a total substituição das 
areias, que apresentavam inconvenientes de higiene e segurança para as 
crianças, por pavimento pavet, sendo a área dos brinquedos devidamente 
protegida com pavimento adequado à segurança das crianças.

DepoisAntes

DepoisAntes

Conforme previsto no plano de melhoramentos do parque, foi efectuada  
intervenção no campo de vóleibol, cujo piso foi totalmente reconstruído, com 
fundações em malha sol e nova camada de betão. 
Após as demarcações dos campos de jogo  para o Vóleibol e Basquetebol e as 
pinturas necessárias, fica este espaço apto a receber, em condições técnicas 
e de segurança, todos aqueles que no nosso parque gostam de praticar estas 
modalidades.
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Também o “Jardim dos Peixinhos” foi intervencionado, com a substituição dos 
bancos de madeira por novos bancos em pedra. 

O novo pavimento em “pavet” também já está concretizado, promovendo neste 
espaço melhores condições para quem gosta de ali descansar e assistir a um lindo 
por do sol.

17 de Março de 2018 -  Aprovação por unanimidade em Assembleia Geral do 
nosso Clube realizada nesta data do Relatório de Actividades e Contas da Gestão 
referente ao ano de 2017, apresentado pelo Conselho Directivo e com o parecer 
favorável do Conselho Geral datado de 02 de Março, bem como o respectivo 
parecer do Conselho Fiscal. 

A área frente ao Salão de Convívio sofreu uma intervenção de modo a serem 
corrigidas  as depressões que o pavimento apresentava, tendo sido substituído 
e nivelado, mantendo-se, no entanto, o mesmo tipo de empedrado de modo a 
diferenciar aquela área nobre e habitual “sala de visitas” do nosso parque.
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31 de Maio de 2018 - Realização do 3º Raid Saúde - Monte Loureiro. Um grupo de associados 
e membros do Núcleo Ciclocampista do CCCA. enfrentou os cerca de 200 quilómetros, que 
iriam ser percorridos a pedalar desde Tróia até Monte Loureiro, perto de Vila do Bispo, no 
Algarve, percorrendo a belíssima Costa Vicentina.
Nesta edição, foi efectuada uma pausa para dormida no Parque de Campismo da Orbitur 
em Mil Fontes. Assim, os 13 participantes percorreram os primeiros 100 km em menos de 5 
horas, o que traduz médias na casa dos 20km/h, tendo-se verificado o mesmo registo na 2a. 
etapa, também ela com cerca de 100 km, mas com pendentes mais exigentes, mas nada 
que estes audazes não superassem até com alguma facilidade.
Chegados ao destino, no nosso Alojamento local de Monte Loureiro, esperava-os um 
retemperador banho e todos ficaram prontos para um passeio até Vila do Bispo onde as 
forças foram repostas com umas bifanas. 

O descanso e o convívio marcaram presença até à hora do regresso, visto que o tempo não 
era convidativo para idas à praia, jogou-se à malha e houve até quem, de bicicleta fosse 
até Sagres.

A viagem de volta ao Parque da Saúde, no dia 2 de Junho, também decorreu da melhor 
forma e todos ficaram com vontade de voltar no próximo ano.

14 de Abril  de 2018 - realizou-se a 27ª edição do Correpraia do nosso Clube.
Este ano a Área Desportiva do CCCA contou com a preciosa colaboração de elementos 
da “WeRun”, que com a sua dinâmica de organização e divulgação, alavancou esta 
prova desportiva para um patamar mais elevado e veio incentivar um maior número de 
participantes.
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Também, e como vem sendo hábito, elementos do Núcleo de BTT do Clube deram 
o seu apoio na logística desta prova nos postos de controlo e no final da prova 
recolhendo todas as garrafas que alguns atletas deixam no areal, de modo a 
preservar a limpeza das praias.
Contámos ainda com a presença de elementos dos Bombeiros de Cacilhas que 
acompanharam toda a prova com uma viatura, prontos para qualquer intervenção 
de auxílio que, felizmente, não veio a ser necessária.
Como é habitual, pelo extenso areal que a maré baixa proporciona, primeiro 
partiram os atletas para a prova de 14km, de ida e volta à praia da Fonte da Telha, 
onde receberiam um colar a comprovar a sua passagem neste ponto. Foram 123 
participantes, masculinos e femininos  que com muita garra se aventuraram nesta 
dura mas agradável prova desportiva.
Passados alguns minutos, seguiu-se a partida para a prova de 7 km, designada por 
Mini Correpraia e Caminhada, com 56 inscritos, masculinos e femininos e de vários 
escalões etários e diferentes níveis de preparação física, pelo que uns efectuam 
esta prova correndo e outros optam por uma mais calma e saudável caminhada.

A Noite de 16 de Junho de 2018, no polidesportivo do Parque da Praia da Saúde, 
revelou-se, sem dúvida, um enorme sucesso do nosso Clube que, mais uma vez, 
soube organizar e apresentar um fabuloso espectáculo Gímnico, de Dança, 
Luz e Música, em que assistimos à actuação de diversos e prestigiados Clubes e 
Associações da área desportiva do nosso Distrito e mesmo a nível Nacional.
Pelos praticáveis, dispostos no centro do nosso campo de jogos e emoldurados 
por uma vastíssima plateia de associados, acompanhantes, familiares e amigos de 
atletas e ainda perante uma tribuna de honra na qual estavam representantes das 
entidades convidadas e elementos dos Órgãos Sociais do nosso Clube, desfilaram 
durante cerca de quatro horas, atletas de todas as idades e de grande gabarito com 
excelente técnica e qualidade desportiva, que nos presentearam com exibições 
de ginástica acrobática e rítmica, nas vertentes de formação, competição e de 
representação, nas classes juvenis, juniores e seniores. 
Também a Dança marcou muitas das deslumbrantes actuações dos diversos grupos 
que apresentaram esquemas de Hip-Hop e Dança Contemporânea, todos muito 
bem ensaiados, nos seus diversos e diferentes ritmos e sempre apoiados em bonitos 
e sonantes temas musicais, o que juntamente com os jogos de luzes montados no 
recinto, nos proporcionou um memorável espectáculo.
Todos os seus intervenientes, atletas, seus familiares e treinadores, respectivos 
clubes e associações, estão de parabéns por esta inequívoca demonstração de 
que o desporto e a actividade física não têm idades e que, independentemente 
da modalidade praticada, representa um louvável investimento na saúde dos 
seus praticantes e que haverá sempre momentos como estes em que através da 
exibição se vêem reconhecidas as capacidades, os méritos, as competências e a 

-44-



perfeição alcançada por meio de muito treino, suor e sacrifício, o que para os 
atletas representa um forte incentivo e ânimo para futuros desafios.
O Clube de Campismo do Concelho de Almada, tem ao longo destes 33 
anos, realizado este evento para proporcionar precisamente esse incentivo 
a todos os que ao Desporto se dedicam e mereceu as palavras que o nosso 
Sócio Honorário António Matos dirigiu a todos os presentes nesta XXXIII Edição 
da Campigina, que reproduzimos de seguida:

“...Esta iniciativa que aqui hoje nos reúne, é uma das mais importantes que se 
realiza, não só no Concelho de Almada, mas seguramente na Região e esta 
iniciativa tem o mérito de trazer aqui alguns dos mais importantes Clubes e 
algumas das mais interessantes e excelentes Classes de Ginástica da nossa 
Região, do Distrito de Setúbal, do nosso Concelho de Almada e do Distrito de 
Lisboa. Não há nenhum Clube que se possa orgulhar de ter um Sarau com 
a pujança, com a dimensão, com a diversidade, com a qualidade, com a 
riqueza desta Campigina e por isso quero felicitar o Conselho Directivo por 
continuar teimosamente, e ainda bem que teima em levar até todos nós esta 
iniciativa que este ano conhece a sua trigésima terceira edição.
Temos aqui os grandes emblemas de Almada e da Região e os grandes 
emblemas de Portugal. A Campigina é seguramente um dos mais importantes 
saraus da nossa Região e por isso merece as palmas de todos nós. Bem-haja 
Conselho Directivo, caro Presidente Luís Filipe Ramos, que saúdo calorosamente, 
Sr. Comandante e todos os representantes das grandes exibições que estão 
aqui. Às famílias, bem-haja, felicidades, saúde e um grande futuro para as 
vossas crianças e jovens ginastas.”
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30 de Junho de 2018 - Integrado nas 
comemorações do 70º Aniversário do Clube 
e mantendo viva a tradição, realizou-se no, 
no Salão de Convívio do Parque da Praia 
da Saúde, o 30º ENCONTRO DE COROS DO 
C.C.C.A. , que simultaneamente festejou 
também o 54º Aniversário do nosso Grupo 
Coral.
Com a sala repleta de assistentes, coube 
ao Grupo Coral do CCCA, superiormente 
dirigido pelo Maestro Horácio Santos Marques, fazer a abertura do evento, 
entoando o Hino do Clube, seguido do restante repertório programado, que 
encantou os presentes.
Foi sem dúvida uma boa atuação do nosso Grupo Coral, que se tem vindo a 
refrescar com a entrada de novos coralistas, mais concretamente a Dália 
Pinto, a Clara Soares e o Rui Viana, aos quais, esperamos, se venham a juntar 
mais elementos, que serão sempre bem vindos para reforçar a nossa imagem, 
qualidade e participação.

As comemorações do 70º Aniversário do CCCA, decorreram, este ano, nos dias 
22 e 29 de Setembro de 2018, no Parque da Saúde, em ambiente de festa e 
partilha de emoções, com a presença e participação dos Sócios e seus familiares, 
de grande número de amigos do Clube, representantes de Clubes congéneres, 
Federação de Campismo e Entidades Oficiais. 

Assim, às primeiras horas da  manhã do primeiro dia de festa, a que chamámos 
de “Dia do Sócio”, no Salão de Festas, foi realizada a cerimónia em que foram 
agraciados cerca de 600 Sócios com Emblemas de Prata e Diplomas que 
testemunham a sua filiação no Clube há 25 anos.

O dia 29 de Setembro, foi dedicado ao convívio com os representantes de Clubes 
Congéneres, Federação de Campismo, Entidades Oficiais e demais Amigos do 
Clube. 
O dia iniciou-se com a recepção dos convidados junto à Portaria Principal, 
onde também estava exposta a viatura de combate a incêndios recentemente 
adquirida pelo Clube, que  numa explanação dos Companheiros Luís Filipe Ramos 
e Rui Viana, foi apresentada aos convidados, e descerrada uma placa. 
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Seguiu-se o desfile, pelos arruamentos do Parque da Saúde, da Fanfarra dos 
Bombeiros Voluntários de Cacilhas, que assim também participaram nos nossos 
festejos.

Seguidamente todos os convidados, 
acompanhados por elementos dos 
Órgãos Sociais do Clube, efectuaram 
uma visita pelo parque e pelas 
diversas instalações das áreas de 
Gestão do Clube, com passagem 
pela Área de Parques e Instalações,  
Área de Património Obras e Projectos 

respectivas oficinas e armazéns, Área Desportiva e Área da Juventude e Inovação, 

até que se dirigiram para o Salão onde os esperava o almoço, ao qual se seguiria 
a Sessão Solene de Comemoração deste 70º Aniversário.

20 de Outubro de 2018, as duas classes de dança participaram na “Sessão Solene 
do 107º Aniversário do Clube Recreativo Sobredense”, onde no palco desta 
centenária instituição, exibiram a sua técnica e graciosidade, em actuações 
muito aplaudidas pelos  presentes.

27 de Outubro, as classes de dança Hip-Hop e Aeromix uma vez mais se deslocaram 
à Sobreda, para participarem no “III Encontro Hip-Hop do Clube Recreativo 
Sobredense”.

3 de Novembro, participação no “Sarau de Outono”, no Centro Cultural e 
Desportivo do Pinhal Vidal”.
Participação que se iniciou com a entrada em desfile de todos os participantes, 
acompanhados pelos seus estandartes e respectivas bandeiras e de onde uma 
vez mais o CCCA saiu com uma digna representação.
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A 15 de Junho de 2019, em mais uma excelente organização e realização do Clube 
de Campismo do Concelho de Almada,  realizou-se em  XXXIV Campigina, integrada 
nas comemorações do 71º anibersário do nosso Clube. 
No Campo de Jogos do Parque de Campismo da Praia da Saúde, perante uma 
enorme assistência, desfilaram os 16 Clubes e Associações participantes, num evento 
desportivo de referência, no meio associativo do nosso Concelho.

A realização da 28º edição da prova de atletismo, do CCCA, conhecida por “Correpraia” 
aconteceu, na Praia da Saúde, na manhã de Sábado dia 7 de Abril de 2019, com o apoio 
do staff da WeRun. bem como de elementos do Núcleo  Ciclocampista. 
Este ano, contámos com a participação de 216 atletas, divididos pelas duas provas: 137 
nos 14 km e 79 nos 7km. Como é habitual, tivemos o apoio dos Bombeiros de Cacilhas, 
com uma viatura de socorro. 

Face aos recentes rumores que nos chegaram da Câmara Municipal de Almada, sobre 
o destino dos Parques de Campismo Associativo,localizados na Costa de Caparica, 
nomeadamente os parques do  CCCA,  do CCL e da SFUAP, todos eles situados a Sul do 
Campo de Futebol e do Bairro dos Pescadores, entendeu a Direcção do Clube promover, 
na tarde de 25 de Agosto de 2019,  uma reunião geral de sócios para esclarecimento 
da posição e forma de actuação dos Órgãos Sociais do Clube relativamente a esta 
preocupação latente no seio do Clube e dos seus associados. Embora não seja novidade, 
a intenção de deslocalização destes parques constitui um novo desafio a ser tomado em 
consideração por todos os associados destas três instituições.

Com o salão de convívio completamente cheio e o espaço exterior repleto de associados, 
como antes nunca se tinha visto, e perante as informações e esclarecimentos  debatidos 
nesta reunião, os Associados tomaram a decisão de participar toda esta preocupação 
às instâncias superiores do País, através do envio de uma carta individual ao Sr. Primeiro-
Ministro, António Costa, de modo a sensibilizar o actual Chefe do Governo de Portugal 
para a necessidade da manutenção dos Parques de Campismo na Costa de Caparica 
e das inúmeras vantagens que têm contribuído, ao longo de muitos anos, para o 
desenvolvimento da Costa de Caparica, seja a nível económico seja a nível social.
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A 31ª edição do Encontro Anual de Coros, decorreu a 29 de Junho de 2019, no Salão de 
Convívio do Parque da Praia da Saúde e contou com a colaboração e participação 
dos seguintes Grupos:
Grupo Coral do C.C.C.A.; Grupo Coral Notas Livres; Coro dos Serviços Sociais da C.M. Lisboa;  
Grupo Coral CRAPE DIEM da Casa do Povo de Corroios; Coro CIRAC de Paços de Brandão

Pelo quarto ano consecutivo, decorreu nos dias 20 a 23 de Junho de 2019, o “4º Raid Saúde 
- Monte Loureiro” em que as cores do CCCA, foram por essas estradas fora, passando 
por terras alentejanas da “Costa Vicentina”, até ao Algarve, ao nosso Alojamento local, 
Monte Loureiro, situado nos Altos da Raposeira. 
Esta aventura, com alguns contratempos, prontamente resolvidos com a entreajuda 
e companheirismo que caracteriza os campistas, foi dividida em duas etapas, Tróia-
Milfontes, com pernoita no Parque de Campismo do Sitava e, no dia seguinte, Milfontes-
Monte Loureiro, onde os participantes puderam finalmennte descansar e usufruir de 
alegre convívio.

O tradicional Acampamento Anual do CCCA, na sua 58ª edição, rumou a Sul e realizou-
se, de 05 a 08 de Setembro, no Parque de Campismo Campimeco.
Reunida a família campista em salutar comunhão de princípios, recebemos os nossos 
amigos da melhor forma que sabemos e abrimos-lhes as portas da nossa casa, que 
foi também a casa deles para, em conjunto, partilharmos a grandeza do Movimento 
a que orgulhosamente pertencemos. Ouvimos, atentamente e entre outras, palavras 
amigas e de incentivo do Presidente da FCMP, do Presidente da MAG da FCMP e de 
vários representantes de Clubes congéneres presentes na cerimónia de abertura deste 
evento.
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Com início no dia 1 de Março de 2020, fruto de um protocolo com uma entidade certificada, 
para fornecimento de serviços na área da Segurança, Emergência e Socorrismo, entrou 
em funcionamento, 24 sobre 24 horas, 365 dias por ano, o Gabinete Central de Segurança, 
Emergência e Socorro, em cujas instalações funciona em permanência um elemento que 
efectua o controlo das câmaras e visionamento das imagens captadas pelo nosso sistema 
de Videovigilância. 

Também neste âmbito, foi contratado o Programa DAE - Desfibrilhação Automática Externa, 
que contempla a instalação e disponibilização, no Parque da Saúde, de um Desfribilhador. 

18 de Março de 2020 foi declaração do estado de emergência nacional, através do 
Decreto-Lei 14-A/2020, de 18 de Março, emitido pelo Sr. Presidente da Républica.
A 20 de Março o Governo, através do Decreto-Lei 2-A/2020 daquela data, decreta 
o encerramento dos parques de campismo, no prazo de cinco dias e, de seguida, 
regulamenta claramente através do Despacho 3547/2020 de 22 de Março, os casos 
excepcionais respeitantes aos residentes a título permanente, validados pelo órgão 
autárquico, delegação de saúde e autoridade militar local, informando que o cumprimento 
das medidas restritivas de confinamento e isolamento social ficará a cargo da GNR, 
presencialmente ou com o recurso a drones, o que veio a verificar-se.

Em cumprimento da Lei e tendo em consideração os casos excepcionais, o Conselho 
Directivo aprova o encerramento do parque a partir de 21 de Março, impõe medidas 
específicas de confinamento para os residentes a título permanente, estabelecendo 
o Plano de Contigência Interno, criou a sala de isolamento, suspende o agravamento 
das mensalidades  e isenta de taxa todos os averbados que não se encontrem alojados 
reduzindo, assim, os encargos dos utentes.

Com o encerramento do parque é suspensa toda a actividade do Clube e, 
consequentemente, cancelados todos os eventos culturais, recreativos e desportivos bem 
como a Assembleia Geral de Sócios, para apresentação e aprovação do Relatório e 
Contas do ano transacto, marcada para 28 de Março.

No entanto, o Clube continuou a assegurar o funcionamento da globalidade dos serviços 
administrativos, a conservação e manutenção da rede eléctrica e a conservação, a 
manutenção e a limpeza das instalações. A Segurança em serviço na Portaria Principal, 
a Segurança Interna, o Socorro e a Emergência foram garantidas 24 horas sobre 24 horas.

Estavam assim criadas as condições para se verificar um significativo desequilíbrio financeiro 
na execução orçamental do nosso Clube dado que os gastos se mantinham, nesta fase, e 
as receitas tinham sido substancialmente reduzidas.
No entanto, a sólida situação financeira, fruto da boa e rigorosa gestão orçamental 
praticada desde há já alguns anos, permitiu não descartar qualquer serviço necessário ao 
Clube, não foram dispensados trabalhadores nem se aderiu a quaisquer programas estatais 
de apoio às empresas e cumpriram-se sempre os pagamentos de salários, de impostos 
e demais obrigações estatais e administrativas, dentro dos prazos estabelecidos, num 
tremendo esforço financeiro que rondou os 50.000 € por mês, segundo análise financeira 
efectuada pelo Conselho Fiscal.

O estado de emergência terminou em 02 de Maio e, por Resolução do Conselho de Ministros, 
passámos a estar sujeitos ao estado de calamidade que aliviou a rigidez de algumas das 
medidas a que todos estávamos obrigados, mas que impunha algum recolhimento e 
confinamento e que mantinha o encerramento dos parques de campismo.
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Face a este novo desenvolvimento, o CCCA solicitou ao órgão da tutela, FCMP – Federação 
de Campismo e Montanhismo de Portugal, reunião com carácter urgente alargada aos 
Presidentes de Clubes com parques de campismo para, em conjunto, analisarem a Resolução 
do Conselho de Ministros na procura de uma solução para o problema que nos afligia.
A reunião foi marcada em 48 horas e nela foi decidido que a FCMP, enquanto órgão da tutela, 
se deveria reunir com o Governo tendo em vista decidirem a eventual reabertura dos parques 
de campismo.

Das reuniões com o Governo foi recebida comunicação urgente, em 16 de Maio, sobre 
as deliberações do Conselho de Ministros e os compromissos assumidos pela FCMP que, 
diligentemente, marcou reunião para o próprio dia às 22 horas.
Dessa reunião a FCMP emitiu um comunicado onde se estabeleciam algumas condições para 
a reabertura dos parques de campismo, em 25 de Maio, bem como se dava conta do Manual 
de Boas Práticas que foi submetido à DGS – Direcção Geral de Saúde, para aprovação.

De entre as condições impostas para a reabertura dos parques, salienta-se:

• O limite de utilização a 2/3 da lotação oficial do parque;
• O uso obrigatório de máscara ou viseira;
• A medição da temperatura corporal para autorizar o acesso às instalações de campo;
• O distanciamento social de segurança;
• O reforço da desinfecção, limpeza e higienização;
• O encerramento das salas de convívio e equipamentos e a interdição da realização de 

eventos em espaços cobertos por não permitirem o cumprimento das distâncias sociais de 
segurança;

Face a todas estas imposições, o Conselho Directivo lançou mãos à obra na procura das 
melhores e mais justas soluções que tornassem viável a reabertura do parque, não impondo 
nunca quaisquer limites financeiros, por mais elevados que eles fossem, que inviabilizassem o 
atingir do objectivo social que é reconhecido ao Clube, sem deixar ninguém para trás e sem 
beneficiar quem quer que fosse.
A solução adoptada com a calendarização de utilização, de 01 de Junho a 13 de Setembro, 
foi minuciosamente explanada aos associados e resulta do acompanhamento diário  da 
evolução dos acontecimentos, da auscultação das necessidades da comunidade campista 
e do cumprimento das obrigações regulamentares. O desejado dia da reabertura do parque 
de campismo da Praia da Saúde chegou, no dia 25 de Maio de 2020.

Ainda em 2020, foi realizada a aposta na inovação e desenvolvimento do Alojamento Local 
de Monte Loureiro, onde devido à seca foram efectuadas várias tentativas de captação 
de águas através de furos artificiais.
Foi deligenciada a dinamização e implementação das MAPS, a instalação de câmaras 
de videovigilância, a construção da zona de lazer e implementação da Piscina, cuja 
inauguração ocorreu em 29/08/2020. 
Devido à morfologia do empreendimento, foi prudente e seguro proceder a trabalhos de 
sustentação da zona de lazer e casa das máquinas da piscina em toda a sua delimitação. 

A instalação da rede eléctrica interna e finalmente procedeu-se à assinatura do contrato 
de fornecimento e “chegada” da energia eléctrica, num processo complicado com 
muitas entidades consultadas, perante um território protegido pelo Plano Regional 
de Ordenamento do Território do Algarve, REN Algarve e RAN Algarve. O objectivo de 
valorização destas instalações do Clube foi conseguido, permitindo soluções rentáveis 
para o futuro.



Para a História fica registado que o ano de 2020, devido à pandemia de 
COVID-19, doença respiratória causada pelo coronavírus da síndrome 
respiratória aguda grave 2, (SARS-CoV-2), foi um período em que a Direcção 
do Clube soube atempadamente  tomar as necessárias acções na luta contra 
a propagação desta terrível doença, que causou inúmeras baixas em todo 
o mundo, tomando as decisões adequadas e actuando de acordo com as 
directrizes das entidades oficias, de modo a minimizar os nefastos efeitos desta 
pandemia, a todos os níveis, na actividade campista e no Clube.
A luta contra este vírus e a sua propagação pela população foi a grande 
prioridade, pelo que, as medidas tomadas a nível nacional, com a declaração 
do estado de emergência e a imposição legal de medidas de afastamento 
e isolamento social impediu desde logo actividades consideradas não 
essenciais, tendo sido decretado o encerramento dos Parques de Campismo 
e a suspensão da sua actividade, sendo a reabertura do Parque, concretizada 
a 25 de Maio, com as limitações e condições de acesso e permanência 
devidamente asseguradas.

Não se realizaram as habituais actividades e eventos, manteve-se o afastamento 
social imposto, para bem de todos e apesar desta época bastante complicada, 
o Clube não descuidou a manutenção das instalações do Parque da Saúde, 
executando e reforçando os habituais procedimentos de desinfestação de 
parasitas, pinturas gerais de muros, arranjos nos canteiros e jardins, arranjos 
nas vedações,  limpeza de arruamentos, desobstrução de areias junto à 
vedação da praia e no acesso à praia, tendo sempre estes melhoramentos o 
intuito de apresentar as melhores condições de utilização aos seus associados 
e utentes, tendo ainda efectuado algumas beneficiações de forma a dotar 
o Parque de melhores instalações e condições de Segurança.

Devido às condições vigentes de confinamento e afastamento social em vigor, 
foi aprovado em Assembleia Geral de Sócios, o adiamento da Assembleia 
Geral Eleitoral que, estatutariamente deveria ser realizada em Dezembro de 
2020, para eleição dos Órgãos Sociais do Clube para o quadriénio 2021-
2024. 
No Ano de 2021, mantiveram-se as condições que não permitiram a normal 
realização de actividades e eventos do Clube, pelo que apenas em 5 
de  Dezembro   de 2021, foi realizada a Assembleia Geral Eleitoral para o 
triénio 2022-2024, de modo a acertar de novo com o Calendário Olímpico 
e verificaram-se os seguintes números totais, que foram anunciados pelo 
Presidente da Mesa da Assembleia Geral do Clube, que de seguida proclamou 
vencedora a Lista “A”, que assim passa a compor os Órgãos Sociais do Clube 
a partir do dia 1 de Janeiro de 2022

  votantes nas três mesas ………. 467
  votos na Lista”A” ……………….. 430
  votos em branco ………………..  28
  votos nulos ………………………..    9
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MINI-BLOCOS SANITÁRIOS

”A Obra e o Resultado para Memória Futura””A Obra e o Resultado para Memória Futura”

ELECTRIFICAÇÃO e PISCINA em MONTE LOUREIRO  

BLOCO 7 - requalificação e WC’s para DeficientesNova Passadeira de acesso à Praia da Saúde

SEGURANÇA, URGÊNCIA E SOCORRISMO

PISCINA em MONTE LOUREIRO - vista geral

SEGURANÇA, URGÊNCIA E SOCORRISMO - DESFIBRILHADOR

MAPS-Instalação de Carretéis Água quente nos lavatórios
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Em 17 de Fevereiro de 2022, foi atribuída o galardão de membro de mérito da Federação 
de Campismo e Montanhismo de Portugal, ao Presidente do Conselho Directivo do Clube 
de Campismo do Concelho de Almada.

No ano de 2022, as entidades oficiais, embora aconselhando a manutenção de algumas 
medidas de protecção, retiraram grande parte das que impediam a realização dos 
habituais eventos, o que veio a permitir o retomar cauteloso da normalidade de vida 
campista no Parque da Saúde, com algumas actividades e eventos habituais, com 
destaque para as comemorações do 74º Aniversário do Clube, não tendo ainda sido 
possível a realização do Encontro Anual de Coros, do Correpraia e Campigina.

As comemorações e festejos do 74º Aniversário do Clube de Campismo do Concelho 
de Almada, decorreram durante o mês de Setembro, integrando o 59º Acampamento, 
realizado no parque de campismo “Campimeco”, nos dias 1 a 4, (tema de capa do 
nosso boletim anterior) e nos dias 17 e 24, no parque da Saúde.

O dia 17 de Setembro foi dedicado à comemoração do “Dia do Associado”, no qual 
foram galardoados e homenageados os Sócios que este ano completaram 50 e 25 anos 
de filiação ininterrupta ao Clube, tendo recebido emblemas de Ouro e Prata e respec-
tivos Diplomas.

Em cerimónia realizada no Salão de Convívio, coube ao nosso Grupo Coral fazer a aber-
tura do programa das comemorações interpretando a “Marcha dos Companheiros” e 
mais 4 temas do seu vasto repertório, a que se seguiu a saudação do Presidente Luís 
Filipe Ramos, dirigida essencialmente aos homenageados, homens e mulheres que de 
forma gratuita, dedicada e empenhada e que, em espírito de missão, deram ao Clube 
a grandeza da dimensão que hoje ostenta. Referindo-se aos Sócios Fundadores, nomi-
nalmente referidos, recordou com grande simbolismo e saudade a memória daqueles 
que com grande amor deram vida a este Clube e fundaram esta grande Associação.

Seguiu-se a chamada em grupos de oito associados, para junto ao palco, se proceder 
à entrega de Diplomas e Emblemas. Assim, 15 Sócios receberam o emblema de Ouro e 
117 os Sócios receberam o emblema de Prata.

Para encerrar esta sessão e o período matinal destinado às homenagens, o Grupo Coral 
interpretou o “Parabéns a Você” e o “Hino do CCCA”. 
No pequeno jardim em frente à entrada do Camões, seguiu-se o descerrar de uma lápi-
de comemorativa do 52º Aniversário da inauguração do Parque de Campismo da Praia 
da Saúde e que devido às restrições sanitárias impostas pela Covid-19 não foi possível 
aplicar em 2020 aquando do 50º Aniversário, foi então descerrada pelos Presidentes Rui 
Viana, Luís Filipe Ramos e José Chitô que nos seus breves discursos realçaram todo o es-
forço e todas as vicissitudes passadas para se conseguir usufruir destas instalações e das 
condições que hoje temos e de que nos orgulhamos.
na lápide está impresso o reconhecimento: 
“Aos continuadores da obra que, ao longo dos anos, elevaram o Parque de Campismo 
aos padrões de qualidade actuais, ao engrandecimento do Clube e ao respeito do Mo-
vimento Associativo Campista”.
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Confeccionado e servido pelos dirigentes, seguiu-se um “Almoço Campista” oferecido 
pelo Clube, a todos os associados que confraternizaram e comemoraram este 74º Ani-
versário do Clube.
No dia 24 de Setembro, foram recebidos no nosso Parque de Campismo os representan-
tes das entidades convidadas para a Sessão Solene Comemorativa deste 74º Aniversá-
rio do CCCCA, aos quais, foi proporcionada uma visita guiada pelo nosso parque, com 
passagem por algumas instalações, tendo feito as honras da casa, o Presidente do Con-
selho Directivo, Luís Filipe Ramos, que acompanhado pelo Presidente da MAG, Rui Via-
na, explanaram e evidenciaram as condições que este parque dispõe ao serviço dos 
seus associados e utentes, nomeadamente a central de segurança, vídeo vigilância e 
apoio pré hospitalar, as instalações dos Órgãos Sociais, sala de reuniões do Conselho 
Geral e o edifício multiusos. 
Visita que permitiu aos convidados constatarem a qualidade do nosso parque e per-
ceberem a constante procura das melhores condições de conforto e segurança de 
instalações, operacionalidade das diversas áreas de gestão, assim como o bem-estar 
geral dos sócios e utentes.
Todos os convidados, Sócios Honorários, de Mérito, de Dedicação, os representantes 
dos diversos Clubes, Associações e Entidades Oficiais, reuniram-se no Salão de Convívio, 
para o almoço que antecedeu a Sessão Solene. 
Para a abertura da Sessão Solene, o Grupo Coral do CCCA dirigido pelo Maestro Horá-
cio Marques, iniciou a sua actuação com o Hino do Clube.
Seguidamente, para homenagem aos Sócios Fundadores deste Clube, foi chamado o 
Presidente do Conselho Directivo, Luís Filipe Ramos que acompanhado pelo Presidente 
da MAG, Rui Viana, lembrou que no decorrer da Sessão Solene comemorativa do 71º 
Aniversário do Clube, em Setembro de 2019, os Órgãos Sociais prestaram a devida ho-
menagem aos Sócios Fundadores do CCCA, na presença e com a honrosa participa-
ção do único Sócio Fundador vivo, Fernando Barão, tendo sido inaugurada uma placa, 
na “parede da fama” na qual figuram os nomes daqueles que deram corpo e alma ao 
Clube de Campismo do Concelho de Almada, no ano de 1948: 
   Jorge Coelho da Silva; 
   José Francisco Braizinha da Costa; 
   Fernando Miranda Barão; 
   José Alves de Almeida; 
   Mário Amândio Fernandes Rodrigues; 
   Ramiro Gonçalves de Almeida Ferrão; 
   Alexandrino Martins Pinheiro; 
   Alexandre dos Santos Castanheira; 
   Manuel Augusto Brito de Oliveira Ourique.
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Em 2022, foram efectuadas Intervenções de manutenção, inovação e valorização de 
Monte Loureiro, têm sido uma constante e na continuidade das acções já desenvolvi-
das, procedeu-se à construção de uma muralha de suporte das terras junto à recém 
contruída piscina, de modo a preservar esta infraestrutura, garantindo condições de 
segurança e estabilidade.
De igual modo, foi requalificado o muro de sustentação entre o arruamento frente ao 
edifício e a piscina, com a construção de uma rampa de acesso em substituição das 
escadas que lá se encontravam. Sempre no intuito de tornar aquelas instalações cada 
vez mais funcionais, foi também efectuada a Instalação de um depósito de gás, evitan-
do os inconvenientes da limitação das tradicionais bilhas e sua substituição. 
Estão em curso contactos com a entidade responsável, para a ligação à rede pública 
de abastecimento de água, para suprir a actual carência que se verifica na sua capta-
ção.

 A 8 de Outubro 2022 foi realizada a 14ª Edição do Passeio de BTT “Pelos Trilhos do Com-
panheirismo”, organizado pelo CCCA e Área de Gestão Desportiva,
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